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ДОРОГА К УСПЕХУ
В  «Красном знамени» уже до

вольно широко освещались социали
стические обязательства нашего 
коллектива пй 1968 год. Не стану 
повторять те ’ показатели, которые 
мы наметили. Они высокие, и до
стичь их нелегко. Скажу только, 
что для нашего колхоза нынешний 
год имеет очень важное значение и 
с точки зрения развития экономи
ки, и с точки зрения становления 
коллектива.

Дело в том, что еще три года на
зад мы состояли в списках отстаю
щих хозяйств. Народ из наших сел 
разъезжался. Скот на фермах был 
малопродуктивный. Поля родили 
плохо.

В  новых условиях, после решений 
мартовского Пленума ЦК КПСС 
(1965  г .), партийная организация, 
правление колхоза, взяв курс на 
максимальное использование эконо
мических стимулов развития сель
скохозяйственного производства, 
творчески решая практические зада
чи повышения плодородия земель и 
продуктивности животноводства, 
смогли за короткий срок добиться 
коренного перелома.

И вот в прошедшем году по уро
жайности мы вышли на первое ме
сто в районе. По надоям молока за
няли второе место. По насыщенно
сти скота на 100 гектаров сельско
хозяйственных угодий колхоз вышел 
также на второе место в районе.
• В  юбилейном году коллектив ус

пешно выполнил все без исключения 
социалистические обязательства, 
принятые в честь 50-летия Октяб
ря- Коммунисты, все колхозники 
поверили в свои силы и настойчиво 
изыскивают новые резервы, стре
мятся в нынешнем году закрепить 
успех и выйти на более высокие 
рубежи.

Организуя социалистическое со
ревнование, партийное бюро нацели
вало колхозных специалистов, всех 
работников на поиск новых резер
вов, на совершенствование форм уп
равления колхозным производством,

Партийное бюро и правление кол
хоза, прежде чем вынести эти воп
росы на общее собрание, вниматель
но рассмотрели предложения специа
листов и колхозников. Те из них, 
которые, по мнению партийного бю
ро, заслуживали внимания, мы посо
ветовали внести в план организа
ционно-технических мероприятий 
на 1968 год. Так коллективно 
Стцла разработана новая пре
миальная система оплаты тру
да животноводов, механизаторов 
и колхозников, по.тучающих повре
менные ставки. Теперь механ1тзато- 
ры будут получать премии не толь
ко за экономию горючего, но и за 
экономию средств на текущих и ка

питальных ремонтах мащин. Введе
ны разряды дояркам н оплата их 
труда в зависимости от квалифика
ции, повременно-премиальная систе- 
s<a для колхозников, не находящихся 
на сдельщине. Все строители пере
ведены на аккордную оплату.

Наши специалисты наметили ряд 
важных мер по повышению культу
ры земледелия прежде всего за счет 
расширения площади посева клеве
ров двухлетнего пользования. Пар
тийная организация поддерживает 
этот курс, так как мы на опыте по
следних лет убедились, что клевера 
не только повышают плодородие зем
ли, но и очень существенно допол
няют кормовую базу животноводст
ва, а себестоимость кормовой едини
цы клевера в условиях нашего кол
хоза почти в два раза ниже, чем ку
курузы.

Па собрание мы также вынесли 
вопрос о более рациональной схеме 
размещения силосных ям. Теперь 
силос будет закладываться в непо
средственной близости от ферм. 
Только за счет снижения затрат на 
перевозке силоса можно сэкономить 
10— 12 тысяч рублей.

Можно н ^вать  и другие меры, 
осуществление которых должно, по 
нашим расчетам, обеспечить успеш
ное выполнение обязательств. Но я 
хотел бы подробнее остановиться на 
плане массово-политической работы, 
который намечен для мобилизации 
колхозников на борьбу за новые ру
бежи экономики и культуры села.

Важное значение партбюро при
дает гласности соревнования. Во 
всех бригадах, на фермах, в о у б а х ,  
библиотеке вывешены тексты кол
хозных обязательств, диаграммы и 
плакаты, рассказывающие о показа
телях, которых намечено достигнуть. 
Решено вести специальный радио
дневник социалистического соревно
вания. Зимой радиодневник будет 
выходить раз в десять дней, во вре
мя страды —  два раза в неделю. У  
микрофона выступят руководители 
колхоза, специалисты, члены парт
бюро, передовые люди колхоза. 
Время для радиопередач выбрали 
удобное: с 7 часов 15 минут до 
7 часов 30 минут утра.

Трудно переоценить роль агитато
ра как организатора соревнования, 
идейного вожака бригады, фермы. 
Наши лучшие агитаторы накопили 
большой опыт. Весной испол
нится 15 лет, как работает аги
татором в коллективе • живот
новодов Центральной фермы Лидия 
Андреевна Бортникова. Она исполь
зует разнообразные формы политиче
ской работы '—  беседы и чествова
ния ветеранов, диспуты и собрания.

Партийное бюро решило ежеме
сячно проводить семинары агитато
ров, чтобы опыт лучших стал до

стоянием всех. На этих- се.мина- 
,рах намечены регулярные выступле
ния руководителей колхоза, специ- 
а.чистов, которые будут информиро
вать агитаторов о положении дел, о 
предстоящих хозяйственных зада
чах.

Мы стремимся приобщить к руко
водству социалистическим соревно
ванием всех коммунистов. При об
суждении плана массово-политиче
ской работы вокруг обязательств 
члены партбюро высказывались в 
том плане, что надо бы помочь ком
мунистам, колхозному активу овла
деть ленинским учением о социали
стическом соревновании, хорошо ус
воить особенности соревнования на 
современном этапе коммунистиче
ского строительства, когда партия 
взяла курс на научный подход к ре
шению производственных задач, 
когда первостепенное значение при
обретают экономические и мораль
ные стимулы в труде. С этой целью 
сейчас' мы готовим открытое партий
ное собрание с повесткой дня: «Л е 
пин о социалистическом соревнова
нии».

Разработали мы и систему провер
ки выполнения социалистических 
обязате.чьств. Раз в месяц, не позже 
пятого числа, бригады и фермы об
мениваются делегациями, проводят 
взаимную проверку. Мы соревнуем
ся с колхозом «Сибирь», у  которого 
есть нема.то интересного и в органи
зации производства, и в партийной 
работе. Партбюро сочло необходи
мым после весеннего сева провести 
открытое партийное собрание с по
весткой дня: «Чему нам учиться у  
соседей? »

Партийное бюро ра[ссмотрело так
же планы работы культурно-про
светительных учреждений, • деятель
ность которых мы стремимся самым 
тесным образом связать с жизнью, с 
задачами по выполнению социали
стических обязательств. Помимо уже 
применяемых форм работы с читате
лями (конференции, кол.чективные 
читки, диспуты), в библиотеке бу
дут готовиться библиографические 
обзоры новинок сельскохозяйствен
ной научной и популярной литерату
ры. Пересмотрели мы и прелший по
рядок комплектования библиотечек- 
передвижек. Теперь они подбирают
ся для читателей определенных про
фессий.

Мы надеемся, что все эти, да и 
другие, формы массово-политической 
работы помогут нам сделать социа
листическое соревнование за выпол
нение обязательств 1968 года бое
вым и действенным.

С. ПРОЙДЕНКО,
секретарь партийной органи
зации колхоза имени Тельмана
Чаинского района.

Около 30 лет трудится в меха- 
внческом цехе Моряковской ре. 
MOBiHO-эксплуатационной базы 
Иван Андреевич Ефимов. Егр 
специальность —  токарь-расточ
ник. За высокие показателя в тру
де он удостоен правительствен
ных наград.

Третий год пятилетки только 
начался, а Иван Андреевич уже 
подходит к его финишу.

Ветеран труда снискал уваже
ние и авторитет своих товарищей. 
Они избрали его Депутатом посел- 
каваго Совета.

Фото в. Рыбалова.
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Стройиндг/стрия—'г/дарный фронт ■

Спеленатый богатырь
В ’ декабре 1966 года С У -4  

треста «Томскпромстрой» начало 
сооружение завода промышлен
ных конструкций производитель
ностью 100 тысяч кубометров 
сборного железобетона в год.

Как же выглядит нынче этот 
объект стройиндустрии? Под про
изводственный корпуш забиты 
почти все сваи, возведены на 
них ростверки. Много это или 
мало, можно судить по размерам 
корпуса. Он занимает площадь 
144 на 108 метров. Забирх сваи 
также под склады готовой про
дукции и арматурно^й стали. Идет 
монталс конструкций.

В нынешнем году на строи
тельство завода отпущено 250  
тысяч рублей.

—  Этих денег, —  говорит про
раб СУ-4 В. Кобелев, —  хватит 
только на монтаж сборных желе
зобетонных колонн.

По-прежнему вопрос финанси
рования стройки остается, пожа
луй, самым злободневным. Повто
ряется прошлогодняя история, 
когда строители работали «в 
долг».

Заказчик —  объединение 
предприятий строительных ма

териалов слабо обеспечивает 
строителен проектно-сметной до
кументацией.

—  Когда начали возводить 
фундамент, —  рассказывает про
раб —  были чертежи только на 
свайное поле. Приступили к мон
тажу —  документация снова за
поздала...

Не лучше поставлено и снабже
ние строительными материалами 
и конструкциями. Стройка зады
хается от нехватки колонн, плит, 
ферм, других материалов. Не упо
рядочен их завоз.

17 января диспетчер С У -4  
В. Гусев позвонил на объект:

—  Свай не будет сегодня. Не 
ждите.

Пос.де обеда эти самые сваи 
завезли. -Но «забы ли » ’ послать 
автокран для разгрузки.

На участке имеется подъемный

кран на гусеничном ходу СКГ-30. 
Но он занят монтажом колонн... 
Не располагает стройка никаки
ми приспособлениями для уста
новки и выверки конструкций и 
изделий'. Колонны «вьшеряют» с 
помощью... кувалды и мета.чли- 
ческих клиньев.

А  вот что рассказывает брига
дир Томского участка «Сибсталь- 
конструкции» П. Гавриленко:

—  Мы здесь с самого начала. 
Нами смонтированы 42 основные 
колонны, на одном пролете уло
жены фермы и плиты покрытия. 
Могли бы сделать куда больше. 
Но, судите сами, около месяца 
сдерлсивался монтаж из-за отсут
ствия колонн. Ну, допустим, мы 
смонтируем колонны. Настанет 
очередь заниматься заготовкой 
металлических конструкций, свя
зей и распорок. А металла у нас 
—  кот наплакал...

—  И еще загвоздка, —  продол
жает бригадир. —  Поставили нас 
монтировать фермы восьмого ря
да. Плиты покрытия на них дол
жны укладываться весом 6,8  
тонны. В наличии имеются по 8,5  
тонны. Получится перегрузка. 
Как быть? Вопрос этот не ре
шается. Снова, значит, задержка?

Монтажники подсчитали: если 
бы . не ' подобные казусы, . один 
пролет можно смонтировать за 
по.1 месяца. Со всеми колоннами, 
фермами, плитами. Неупорядо

ченность в завозе сборного желе
зобетона приводит к нарушению 
последовательности монтажа. Не 
завезли на объект крайние тор
цовые колонны —  монтаж про
летного строения и покрытия на
чали с середины пролета. Снизи
лась скорость, да и точность 
монтажа. В. первом пролете уста
новили фермы и плиты, а под
крановых балок нет. Установку 
их перенес.ди на «потом», что 
создает излишние шеудобства в 
дальнейшей работе монтажников. 
Кстати, такая «последователь
ность» —  нс что иное, как на
рушение техники безопасности.

Неразбериха га  строительстве
стотысячника уподобляет строя
щийся гигант томской стройин
дустрии спеленатому богатырю, 
мешает его быстрейшему росту.

В комплекс предприятия вхо
дит бетоносмесительный цех. Ве
дется подготовка для забивки 
под него свай. Прораб В. Кобелев 
считает;

—  С этого цеха нужно было и 
начинать. Обеспечили бы бетоном 
свой участок, да и другие.

К предприятию предусмотрено 
подвести железнодорожный
подъездной путь. О нем пока и 
речи не ведется. А между тем 
надобность в таком пути испы
тывается уже сейчас. Плиты по
крытия, 18-метровые железобе
тонные фермы с параллельными 
поясами завозятся из Новосибир
ска. Их доставляют на железно
дорожную станцию,', чазгружают, 
а потом на автомашйьгдс достав
ляют на стройку...

Сейчас заказчику следует про
явить оперативность, настойчи
вость в быстрейшем получении 
от проектировщиков документа
ции на строительстео котельной, 
складов цемента и ^заполнителей, 
административного корпуса, дру
гих объектов.

Еще в прошлом году «Красное 
знамя» критиковало руководите
лей треста «Томскпромстрой» за 
невнимательное отношение к 
нуждам строителей стотысячни
ка. В частности, на объекте не 
было налажено горячее питание. 
Полоясение не изменилось до сих 
пор. Столовая спичечной фабри
ки, до которой, как говорится, 
семь верст киселя хлебать, и та 
закрыта на ремонт. Столовая по 
Иркутскому тракту —  за не
сколько километров. Остается 
только магазин.

Стотысячник —  объект осо
бой важности. Здесь все важно, 
здесь нет мелочей. Нужно рас
пеленать связанного пока бога
тыря.

В. ЖИРОВ.

1В

о р м а ц и я

зимником НА БУРОВУЮ
Начались интенсивные зим

ние перевозки по таежным 
Т’рассам, проложенным перво
проходцами Васюганской неф
теразведочной экспедиции, С 
баз экспедиции, расположенных 
в Мыльджине и Среднем Васю- 
гаяе, на Южно-Мыльджинскую 
площадь завозятся обсадные 
грубы. Продолжается транс
портировка грузов из Новикова 
на Юбилейную площадь. С Се- 
веро-Васюганской площади в 
Средний Васюган перебазирова
на буровая установка. Ей пред
стоит отправиться для бурения 
скважин на Лугинецкое место
рождение. А  буровая №  24. 
расположенная на Южно- 
Мыльджинсвой п.чощади, на 
днях приняла гостей из Бара- 
бинска. Мощные трубовозы 
привезли сюда около двух ты
сяч метров восьмидюймовых 
обсадных труб.

К. ГАЛИНА.

МОСКОВСКАЯ
АВТОМАТИЧЕСКАЯ

Недавно на Томско.м подшип
никовом заводе была смонтиро
вана и опробована новая а®то- 
.магическая линия для шлифов
ки внутренних колец желез
нодорожных подшипников. В 
этой работе принимала участие 
большая группа московских 
специалистов — работников за
водов «Мосстанколиния», «Ка
либр» и «Спецстанок» во главе 
с главным конструктором линии

Г. М. Шабсиным. Испытания 
дали положительный результат. 
В настоящее время на линии/ 
идет устранение отдельных не
достатков, и через некоторое 
время она вступит в строй. С 
пуском ее в эксплуатацию зна
чительно улучшится качество 
железнодорожных подшипни
ков, выпускаемых предприя
тием, повысится производи
тельность труда и облегчатся 
условия работы. Мосзювские го
сти заняты сейчас отлажива
нием еще двух автоматических 
линий, предназначетгаы.х для 
шлифовки наружных колец 
железнодорожных подшипни
ков. Обе эти линии будут пу
щены в эксплуатацию в 1968 
году. С их вводом завершится 
комплексная автоматизация об
работки наружных и внутрен
них колец железнодорожных 
подшипников.

И. П А В Л О В .

ПО ФРОНТОВЫ М ДОРОГАМ
Недавно томич Герой Совет

ского Союза Илья Дмитриевич 
Лимонов побывал в тех местах,' 
где сражался в годы Великой 
Отечественной войны. С волне
нием проходил ветеран по до
рогам, по которым он когда-то 
шел с боями. Радушно встре
тили нашего земляка жители 
деревни Шалахово Пустошкин- 
ского района Псковской обла
сти. В сельском клубе состоя
лась встреча героя с колхозни
ками, на которой И. Д. Лимо
нов рассказал о тех днях, ког. а̂ 
здесь бушевало п.тамя войны, 
о мужестве своих товарищей 
по оружию. Сейчас ветеран го
товится к новой поездке по ме
стам, где прошла его боевая 
юность.

П. А Л К И Н .

4 ОБСКАЯ BO AH Ad -  
НА СЕВЕРЕ

с  успе.хом прошли в Алек
сандровском районе гостроли 
Новосибирского эстрадного 
коллектива «На обской волне». 
Новосибирцы выступали с кон
цертами в районном Доме куль
туры, в Доме культуры «Неф
тяник», а также в поселке неф
тяников Стрежевом. Затем по
следовали концерты в Карга- 
сонском районе — у нефтяни
ков Каргаска, Нового и Средне
го Васюгана. Молодежный эст
радный коллектив наших сосе
дей посетит и другие районы 
нашей области.

В. Н О ВО К Ш О Н О В.

ТРОФЕИ ПРИЧУЛЫМЬЯ
с  отличньши трофеями воз

вращаются с промысла охотии- 
ки TerjOibaeTCKOro района — 
добытчики «мягкого золота »- 
Только с начала осенне-зимне

го сезона до первого января 
этого года со склада заготови
тельной конторы Тегульдетско- 
го райпотребсоюза на Новоси
бирскую пушАо-меховую базу 
отправлено около шестисот 
шкурок соболя, шесть тысяч 
шкурок ондатры, триста шгку - 
рок Норки. Неплохо начали 
охотники Причульшья и этот 
год. За пятнадцать днрй янва
ря они сдали «мягкого золота» 
больше чем на тысячу руб
лей. 860 шкурок ондатры и 26 
шкурок норки — вот что добыл 
с осени охотник нз Берегаева 
М. Г. Сергейчик. Он получил 
около семисот рублей. 'Успешно 
ведут заготовку пушнины и 
другие промысловики: И. Д.
Тарлаганов. И. С. Толбанов, 
П. И. Соловьев, а также охот-- 
ники-любитёли С. Ф. Сартыга- 
нов н К. И. Поздняков.

Н А  СНИМ КЕ: заведующий 
пушным складом В. П, Глаз
ков (слева) и охотовед Л . П. 
Танаков готовят очередную 
партию пушнины к отправке 
иа Новосибирскую пушно-ме
ховую базу.

Фото в. Ефименко.
ПШЧ.ЯЧЖ' о Ч. I 'fтти

УДАЧЛИВЫЕ МОРЯКОВДЫ
Работник пожарной охраны 

Моряковской ремонтно-эксплу
атационной базы флота А. П, 
Харбин известен в поселке, как 
необыкновенно удачливый че
ловек. В свое время по билету 
первой авто.мотолотереи
ДОСААФ Александр Пер- 
фильевич выиграл автомобиль 
«Запорожец». Минувшим летом 
в тираже денежно-вещевой ло
тереи на один из его билетов 
выпал другой «транспортный» 
выигрыш — мопед. Не удиви
тельно, что А. П. Харбин приоб
рел несколько десяткО'В билетов 
второй автомотолотереи. Один 
из этих билетов он подарил 
своему родственнику В. Фурсе. 
И что же: именно на этот пода
ренный билет снова выдал вы
игрыш— мотовелосипед. Семья 
А. П. Харбина — не единствен
ная удачливая в Моряковке. 
Тезшнчка начальной школы
A. Б. Аникина также выиграла 
по автомотолотерее мотовелоси
пед. В числе других выигрышей 
моряковцев — мотоциклы 
«ИЖ-Юпитер-2», «Восход» и 
другие ценные вещи.

Ф. ХОХЛОВ.

ТВОРЧЕСКАЯ ВСТРЕЧА
Томское отделение Всерос

сийского хорового общества ор
ганизовало встречу томских 
самодеятельных композиторов 

с гостящими в нашей области 
известным композитором Яном 
Френкелем и поэтом-песенни- 
ком Игорем Шафераном.
B. Лавриненко, Н. Овчинников, 
К. Кобзарь и другие позна
комили гостей со своими 
произведениями. Ян Френкель 
высоко оценил ряд работ том
ских музыкантов, особенно вы

делив песни В. Лавриненко, 
самобытные по музыкальному 
языку, близкому к народному! 
Ряд серьезных замечаний по 
поводу текстов песен, создан
ных томичами, сделал Игорь 
Шаферан. В заключение Ян 
Френкель поделился своими 
творческими планами и испол
нил ряд своих песен на слова 
Игоря Шаферана.

В. С АФ РО .

ТРУДОВОЙ ЮБИЛЕЙ
Своеобразно отметил еорока- 

летие своей трудовой дея
тельности доцент политехни
ческого института Сергей 

Алексеевич Баталин. Недавно 
он представил к защите в Л е
нинградский горный институт 
докторскую диссертацию. Свой 
путь горняка С. А. Баталин на
чал на шахтах Донбасса в 1927 
году, после окончания Томско
го горного техникума. Потом он 
учился в Томском угольном ин
ституте, после окончания кото
рого трудился на проиаводстве 
в Кузбассе. Там он начал боль
шую исследовательскую работу 
по проблеме вентиляции шахт, 
которую продолжил в политех
ническом институте, где он ра
ботает больше восемнадцати 
лет. Опытный педагог, он пере
дает свои знания и . практиче
ский опыт .молодежи. Под его 
руководством ' защищено не
сколько кандидатских диссер
таций. Перу ученого принадле
жит семьдесят научных работ.

А. РОДИОНОВ.

I  О визите П редседателя Совета 
I  М и н и с т р о в  ССС Р т о в .  
I  К осы ги н а А. Н. в И ндию
=  В соответствии с переданным 
=  ранее пркглашвнив.м пращ1- 
=  тельства Индии Председатель 
=  Совета Министров СССР тов. 
=  Косыгин А. Н. в конце января 
=  с. г. совершит поездку в Индию 
=  с официальным визитом.
=  Во время пребывания в Ин- 
=  дии тов. Косыгин А. Н. примет 
S  зшастие в торжествах по случаю 
S  национального праздника Индии 
=  — Дня ресщ'-бликя.

I П р е м ь е р - М и н и с т р
I  В е л и к о б р и т а н и и  Гарольд  
I  В и л ь с о н  в М о с к в е
1  МОСКВА, 22 января. (ТАСС). 
=  Сегодня в Москву с официаль- 
=  ным визитом по приглашению 
=  Советского правительства пря- 
=  был Премьер-М1ииистр Ве.тимо- 
=  британии Гарольд Вильсон.
=  На Шереметьевском аэро- 
S  дроме, украшенном государ:т- 
S  вениыми флагами ВеПикобрита- 
— НИИ и СССР, Гарольда Вильсо- 
=  на встречали Председатель Со- 
=  вета Министров СССР А. Н. 
=  Косыгин, первый заместитель 
=  Председателя Совета Мянист- 
=  ров СССР Д. С. Полянский и 
=  другие официальные лица.

| С 0 В Е Т С К 0 -  
I АНГЛИЙСКИЕ 
I ПЕРЕГОВОРЫ
=  Прибывпшй в Советский Оо- 
g  юз с официальным визитсни 
=  Премье(р-'Министр Великобри- 
S  тании Гарольд Вильсон 22 ян- 
S  варя нанес в Кремле визит 
=  Председателю Совета Минист- 
=  ров СССР А. Н. Косыгину.
=  Затем в Кремле состоялись 
=  советско-английские перегово- 
=  ры.
=  Во время переговоров, про- 
=  ходивших в дружесрвеиной об- 
S  становке, состоялся обмен мне- 
S  ниями по некоторым акгуаль- 
=  иым международным вопросам. 
=  (ТАСС).

I Больше товаров, 
I выше их качество
в С заседания
1 Президиума Верховного 
= Совета РСФ С Р
=  Президиум Верховяого Сове- 
S  та Российской Федерации рас- 
=  смотрел 22 января вопрос о 
=  том, как в Мордовской АССР и 
^  Калининской области вьшол- 
=  няется постановлеиие Верховно- 
3  го Совета РСФСР от 12 апреля 
=  1967 года «Об увеличении про- 
S  изводства и повышении каче- 
3  ст®а товаров народрюго, потреб- 
3  ления».
3  На заседании отмечалось, что 
=  здесь проделана определенная 
S  работа по дальнейшему разии- 
=  тию производства товаров на- 
5  родиого псяребления. Предпри- 
3  ятия освоили выпуск ряда но- 
S  вых изделий из промышленных 
3  отходов н местных сырьевых 
3  ресурсов. В Мордовской АССР 
=  таких товаров изготовлено бо- 
=  лее чем на два миллиоиа, а в 
S  Калининской области — на 13 
=  м'иллионов рублей.
3  Вместе с тем, как устаиовле- 
S  но проверкой, в республике и 
S  области еще не устранены мно- 
=  гие серьезные недостаигн в про- 
=  изводстве товаров народного по- 
3  треблеяия, отмеченные в поста- 
=  новлвнии Верховного Совета
2  РСФСР. Объем выпуска этих 
=  изделий пока не отвечает воз-
3  росшим потребностям трудя- 
S  щихся. Население не всегда 
S  имеет возможность нриобре- 
=  сти необходимые товары, осо- 
=  бекно культурно-бытового наз- 
3  качения и хозяйственного оби- 
=  хода. Исполкомы некоторых 
3  Советов Мордовии и Калинин- 
3  ской области формально от- 
=  неслись к разработке меро- 
3  пржятий по реализации поста- 
3  новления Верховного Совета 
3  РСФСР, не обеспечили выпол- 
3  нение плана пршгзводства това- 
3  рое народного потребления 
3  каждым предприятием. Многие 
,= изделия, которые могли бы из- 
3  готовляться на месте, по-преж- 
=  нему завозятся нз других обла- 
3  стей, краев и республик. Пре- 
3  зидиум Верховного Совета 
3  РСФСР обязал Совет Мивист- 
=  рое Мордовской АССР и ис- 
3  полном Калининского област- 
3  кого Совета депутатов трудя- 
3  щихся устранить недостатки 
=  в организации производства то- 
3  варов народного потребления и 
3  обеспечить безусловное вьшол- 
3  нение постановления Верхов- 
=  него Совета РСФСР по этому 
3  вопросу.
S  На заседаиии был оосужден 
3  также вопрос о работе местных 
3  Соееачзв Кемеровской области 
3  по организации обслуживания 
3  населения в условиях пяти- 
3  дневной рабочей недели с дву- 
3  мя выходными днями. В приия- 
=  том постановлвшш Президиу.м 
3  Верховного Совета РСФСР от- 
3  метил существенные недостат- 
3  ки в этом деле. Перед Кеме- 
=  рЮБОКИМ исполкомом областно- 
=  го Совета депутатов трудя- 
3  щихся поставлена задача — 
3  улучшить работу предприятий 
Э транспорта, торговли и общест- 
=  венного питания, комм^чгаль- 
=  ного и бытового назначения, 
3  учреждений здраво(>хрщ1ения, 
3  культуры и искусства. Необхо- 
3  димо установить еистематргче- 
3  ский контроль за выполнением 
=  мероприятий, намеченных в 
3  связи с переводом рабочих и 
3  служащих на пятидневную ра- 
3  бочую неделю с дву.мя выхо|Д- 
3  нымн днями.
S  (ТАСС).
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ДЕСЯТЬ МИНУТ РЕГЛАМЕНТА
Делегаты первомайской районной 

партийной конференции говорили об 
успехах промышленности, сельского 
хозяйства, росте благосостояния. До
стижения прослеживаются на всех 
основных направлениях, на которых 
сосредоточивал свое внимание рай
ком партии как орган политическо
го руководства. Суть этих направле
ний первый секретарь райкома М. И. 
Никулин раскрыл с первой страни
цы отчетного доклада. Это эффек
тивное использование лесных 
богатств, колхозной земли, улучше
ние быта и, наконец, новая 
масштабная задача —  строительство 
железной дороги Асино— Белый Яр.

Говорить об итогах —  значит 
оперировать цифрами. Но их много. 
Возьмем лишь некоторые. На 2 млн. 
рублей в 1967 году выпущено боль
ше промышленной продукции, чем в 
1966 году. Сказалось более эффек
тивное использование лесных запа^ 
сов. 16 центнеров— таков урожай 
зерна с каждого гектара пашни, поз
воливший выполнить два годовых 
плана по продаже хлеба государству.

Не подвели и строители железной 
дороги. Они освоили капиталовло
жений почти на миллион рублей 
больше, чем в 1966 году. Линия идет 
дальше на север. К весне предстоит 
преодолеть сорокажилометровый 
путь по нехоженым болотам до бу
дущей станции Сайга.

Широкую известность получили 
почины первомайцев. Так, аргат- 
юльские лесозаготовители решили 
выполнить возросший план этого го
да без увеличения численности ра
бочих. Шофер Ореховского леспром
хоза М. Афанасьев выступил с ини
циативой об организации трехсмен
ной работы автолесовозного транс
порта. Его начинание одобрено на 
коллегии министерства и находит

последователей в леспромхозах стра
ны.

Делегатам было о чем рассказать 
партийному форуму. Каждому высту
пающему отводилось ровно десять 
минут. Таков был регламент. За 
шестьсот секунд надо было изложить 
основную мысль, опыт, сконцентри
ровать внимание на задачах, дать 
оценку работы райкома партии.

Каждый по-разному укладывался 
в регламент. Директору Аргат- 
Юльского леспромхоза тов. Волост- 
нову хватило и менее десяти минут, 
чтобы изложить итоги, показать 
промахи в партийной работе, обосно
вать необходимость быстрейшей ре
конструкции леспромхоза с выводом 
нижних складов на колею железно
дорожной трассы. Не возить же по 
ней «ды м », как выразился в под-- 
держку этого предложения один из 
делегатов.

Менее десяти минут заняло вы
ступление свинарки колхоза «М а 
я к » т. Нейманис. Но эти минуты 
были насыщены рассказом о работе 
и планах. Их хватило и для крити
ки парторганизаций по воспитанию 
животноводов, для того, чтобы рас
сказать о недостатках торговли в 
деревне.

—  Простая вещь —  стиральная 
сода, —  говорила т. Нейманис. —  
А для нас это проблема. Не сыщешь 
ее в сельпо. Вот и прибегаем к ус
лугам магазинов райцентра, Томска, 
а иной раз, к нашему стыду, —  к 
зашедшим в деревню спекулянтам.

Таким же коротким, аргументиро
ванным Дыло выступление шофера 
тов. Воронова. Он говорил о необхо
димости лучше воспитывать у  ком
мунистов чувство ответственности, 
повышать деловитость в работе пар
тийных й хозяйственных работни
ков.

На фоне этих выступлений совсем

по-другому выглядели длинные речи 
некоторых ораторов. Вот слово взял 
начальник сельхозуправления т. Да
видович. Семь минут он говорил о 
вывозке навоза на поля: как и куда 
его лучше отвозить, какую прибав
ку урожая может дать тонна коро
вяка. Последовал предупреждающий 
звонок^ закругляйтесь, мол, время 
на исходе. На лице тов. Давидовича 
выразилось удивление, а потом пос
ледовала просьба:

— Дайте еще дополнительно пять- 
шесть минут.

—  Довольно! Хватит! —  разда
лись голоса из зала.

Давидович перелистнул подряд 
несколько страниц текста и галопом 
«охватил» задачи животноводов. За
тем снова перелистнул страницу и 
добрался, видимо, до основной темы. 
Но тут время кончилось... Так и не 
высказал начальник своей главной 
мысли —  о кадрах специалистов, 
их расстановке и воспитании.

Десяти минут не хватило и дру
гим ораторам —  председателю кол
хоза «М ая к » т. Трисеу, директору 
OjpexoBCKoro леспромхоза т. Панину. 
Замечалась одна деталь: основную
мысль или критическое замечание 
делегаты в силу инерции оставля
ли на конец выступления. Зачем? 
Не хотели ли  этим подчеркнуть: я 
бы, мол, сказал то-то и то-то, да са
ми видите, время вышло?!

Особенно «греш или» секретари 
парторганизаций. Первым на конфе
ренции выступил секретарь партко
ма Комсомольского леспромхоза тов. 
Агуреев. Начал он с излюбленного 
выражения: «К ак  было отмечено в 
докладе...» Эти слова т. Агуреев 
трижды повторил в своем выступле
нии и по существу свел его к само
отчету, прокомментировав отчетный 
доклад успехами леспромхоза. Но 
времени не хватило и для этого.

Дали Агурееву две дополнительные 
минуты. (Первому оратору ча
сто бывает такое снисхождение). 
И только тогда секретарь парткома 
разразился критикой на плохую ра
боту учреждений культуры, сделал 
упрек, что райком не доходит до це
ховых парторганизаций и партгрупп, 
не считается с мнение.м парткома. 
С этого и нужно было начинать, не 
дожидаясь, что критику может прер
вать колокольчик.

Будто по одному рецепту с Агу
реевым готовил выступление секре
тарь партбюро колхоза «И скра» тов. 
Вельтмандер. Та же завязка —  как 
готовились обязательства юбилей

ного года, то же упоение успехами, 
причем с выраженной обидой за пло
хое вознаграждение. Даже после 
звонка тов. Вельтмандер продолжал 
говорить об успешной засыпке сор
товых семян. Элементы самоотчета 
чувствовались и в выступлении се
кретаря парткома колхоза «1  М ая» 
тов. Потехина. Но всех их, пожа
луй, перещеголял секретарь парт
бюро колхоза «Рассвет» тов. Чубен- 
ко.

—  Из отчета видно, —  н ачал‘он, 
—  что все у  нас в районе хорошо... 
Наше хозяйство тоже в гору идет...

И пошел сыпать цифрами: и на
дои-то в хозяйстве увеличились на 
523 килограмма от коровы, и на 
182 процента выполнили план 
по продаже книг, и передовой ком
байнер т. Никитин получил 75 руб
лей премии. И ни одной доброй мыс
ли о партийной работе. Обо веем по
немногу. Даже времени не хватило 
для перечня мелочей. Звонок прер
вал.

А выступать, как уже говорилось, 
было о чем. У  района крупные пер
спективы —  укрепление строитель
ных организаций, освоение поимен
ных лугов и новых земель в связи

с созданием ММС, дальнейшая рекон
струкция леспромхозов на базе 
строящейся железной дороги и т. д.

Задач много. Как они выполняют
ся уже сейчас, сегодня— об этом и 
стоило бы говорить партийным во
жакам. Ведь не все так «круглень
ко », как это кажется тов. Чубенко. 
Взять те же почины. Аргатюльцы 
хотя и выступили со своей инициа
тивой, однако во второй половине 
января недодали тысячи кубомет
ров древесины. Такой же долг обра
зовался и у  ореховских лесозагото
вителей.

Критика недостатков в работе, 
совет о том, как их лучше устра
нить, должны были составлять соль 
всех выстщлений. Как указывали 
делегаты, в районе еще много не
развязанных узелков. В частности, 
говорилось о слабом использовании 
колхозных земель, о недостаточном 
развитии поголовья скота. Решение 
этих вопросов будет зависеть от 
быстрейшего освоения новых земель,, 
улучшения лугов и пастбищ, от хо
рошей постановки племенного де
ла, полного использования техники- 
От партийных организаций тре
буется повысить уровень организа
торской и идеологической работы, 
поднять творческ>ю инициативу 
тружеников села.

Конференция показала, что новые 
проблемы, которые встали перед 
коммунистами района, могут быть 
решены успешно, если взяться за 
них умело, не теряя времени, всей 
силой коллектива.

Состоялся организационный пле
нум райкома КПСС. Первым сек
ретарем райкома избран тов. М. И. 
Никулин, вторым секретарем —  тов. 
Н. И. Костин, секретарем —  тов. 
В. С. Сизов.

С. КЫТМАНОВ.

СПРОС по новым ТРЕБОВАНИЯМ
За последние два года колхозы и 

совхозы Шегарского района доби
лись ощутимых успехов в развитии 
се.чьскохозяйственного производ
ства. В хозяйствах возросло пого
ловье скота, увеличено производст
во зер%а, мяса, молока, яиц и дру
гих продуктов. Рост производства 
позволил району за два года выпол
нить цятилетний план продажи зер
на государству на 79 процентов. За 
отчетный период хозяйства продали 
государству молока на 30,3 'ПроЦен- 
та, мяса —  на 19,3 процента, яиц 
>—н а  84 процента больше, чем за 
предыдущие два года. Особенно за
метны успехи шегарских животно
водов в юбилейном году.

Естественно, анализируя _ дея
тельность районной партийной ор
ганизации за прошедшие два года, 
делегаты конференции не могли не 
отметить достигнутые успехи. По не 
это было главным в работе конфе
ренции. Ее участники сосредоточили 
главное внимание на неиспользован
ных резервах и нерешенных вопро
сах в развитии экономики и культу
ры района, на недостатках в органя- 
за,торской и партийно-политической 
работе, на новых задачах, которые 
ставит перед коммунистами, всеми 
тружениками района завтрашний 
день.

На конференции не было выступ- 
лений-самоотчстов и выступле
ний-заявок в вышестоящие орга
низации. Глубокий анализ положе
ния дел в районе, четкое пони.мание

требований дня, ответственности 
за решение стоящих задач —  харак
терная особенность всех выступле
ний.

Шегарский район —  сельскохо
зяйственный. Понятно, что делега
тов в первую очередь интересовали 
вопросы развития сельскохозяйст
венного производства. Тут у шегар
ских коммунистов много нерешен
ных задач. Почему, например, в ми
нувшем году по урожайности зерно
вых шегарцев опередили не только 
южные районы (кроме кожевников- 
цев), но и многие северные?

В районе на протяжении ряда лет 
игнорируются местные удобрения, 
почти не применяются химическая 
прополка, подкормка посевов к 
другие передовые приемы агротехни
ки, в ряде хозяйств не освоены се
вообороты. Это, так сказать, чисто 
производственные, технологические 
причины;

По, отвечая на вопрос, почему в 
районе отстает полеводство, делега
ты конференции по-деловому про
анализировали стиль и методы рабо
ты райкома партии. В своих выступ
лениях секретарь парткома колхоза 
«Рассвет» тов. Морозов, председа
тель колхоза «Гигант» тов. Лещеня, 
секретарь парткома совхоза «Ш егар
ский» тов. Глазырин и другие под
черкнули, что райком партии не 
предъявляет нужной требовательно
сти к руководителям и специали
стам сельского хозяйства, прощает 
им работу не в полную меру сил.

Это особенно ярко проявилось на 
примере районного управления сель
ского хозяйства. Оно не оказывает 
заметного влияния на положение 
дел в колхозах и совхозах. Многие 
специалисты работают без инициати
вы, не справляются с поставленны
ми задачами. Управление в стороне 
от внедрения в хозяйствах научной 
системы земледелия и животновод
ства, не изучает и не распространя
ет передовые методы. Так, опыт ра
боты бригады Героя Социалистиче
ского Труда тов. Малкова (колхоз 
«К  новым победам»), получающей 
из года в год по 20 и более центне
ров зерна е гектара, в других хо
зяйствах района неизвестен.

Управ.чение не решает перспек
тивных вопросов развития сельско
го хозяйства района, не занимается 
укреплением экономической службы  
в колхозах и совхозах, внедрением 
хозрасчета. Все это видит райком 
партии. Однако бюро райкома, его 
секретари ни разу не поставили воп
рос об ответственности коммунистов 
районного управления сельского хо
зяйства, не потребовали от них изме
нить отношение к делу. Делегаты 
справедливо указывали, что райком 
КПСС за прошедшие два года не пы
тался проанализировать работу уп
равления.

Одним из существенных недостат
ков в работе райкома партии, как 
Отмечали выступавшие. является 
слабый контроль за выполнением 
принятых решений. Б раГюне плохо 
поставлена работа с кадрами коман-

СЕМИНАР П Р О П А Г А Н Д И С Т О В
Чаииский райком партии 

провел семинар пропаганди
стов. С лекцией «Борьба двух 
идеологий на современном 
этапе» перед ними выступил 
старший преподаватель универ
ситета Ю. И. Сулин.

Пропагандисты обменялись

опытом работы. Шел разговор 
о подготовке к занятиям, о свя
зи изучаемого материала с 
жизнью, о повышении активно
сти слушателей, о влиянии 
партийной учебы на производ
ственную и общественную ра
боту коммунистов. Выступили

пропагандисты В. И. Долгих, 
А. Н, Курдюмов, М. Ф. Под- 
шивайлов, В. Е. ШипуЛин.

Были подведены полугодо
вые итоги партийной учебы. 
Лучшим пропагандистам вру
чены почетные грамоты обкома 
КПСС и облисполкома.

ди]ров сельскохозяйственного произ
водства. Из 16 управляющих фер
мами среднее специальное образова
ние имеют только 5. Большинство 
управляющих ^  практики, а мно
гие бригадиры колхозов и совхозов 
имеют только начальное образова
ние. Понятно, что в этих условиях' 
райком партии должен кропотливо 
вести работу по подбо’ру, подготовке 
и воспитанию руководящих кадров 
сельскохозяйственного производст
ва. Год назад, пленум райкома рас
смотрел этот вопрос и принял реше
ние «Об улучшении подбора и вос
питания кадров». В одном из пунк
тов этого решения предлагается оп
ределить на учебу практиков, не 
имеющих специального образования, 
но хорошо зарекомендовавших себя 
на работе. Однако ни -этот, ни дру
гие пункты решения пленума не вы
полняются.

—  Райком партии слабо поддер
живает связь с фермскими партий
ными организациями, не опирается 
на них. Поэтому многие решения 
райкома не доходят до рядовых ком
мунистов. —  сказал в своем вы
ступлении секретарь парткома сов
хоза «Ш егарский» тов. Глазырин.—  
Работникам райкома партии, комму- 
нистам-руководителям нужно ча
ще встречаться с рядовыми комму
нистами, помогать секретарям ферм- 
ских и бригадных парЛтйных орга
низаций.

На этот недостаток в деятельно
сти райкома КПСС также обратил 
внимание агроном колхоза «К  новым 
победам» тов. Сеченов, недавно и.т- 
браиный секретарем бригадной пар
тийной организации.

Характерно, что в своих выступ
лениях делегаты ставили на одина
ковую ступень важности экономику 
района, культурно-бытовое обслужи
вание тружеников села и воспита
тельную работу с людьми. И в этом 
чувствуется глубокое понимание 
требований времени. Запомнились

1 П Я Т И Л Е Т К Е
22 января открылся V III съезд профсоюза рабочих лесной* 

бумажной и деревообрабатьшающей промышленности.
Все более ощутимый вклад в дальнейшее развитие народного 

хозяйства страны вносят работники лесной индустрии, от.метил 
выступивший с отчетным докладом председатель ЦК профсою
за С. А. ШаНаев. В минувшем году предприятиями лесной, цел
люлозно-бумажной и деревообрабатывающей' промышленности 
СССР сверх плана вывезено свыше двух миллионов кубометров 

' древесины, выработано более 50 тысяч тонн бумаги, изготовле
но на 17 миллионов рублей мебели. Сверх плана посггжены ле
са на площади 25 тысяч гектаров.

Вместе с тем, указал докладчик, еще есть недостатки в ре
шении задач повышения продуктивносш лесов и в борьбе с 
лесными пожарами, не рационально в ряде случаев используют
ся лесные ресурсы, сырье, топливо, электрическая энергия. 
Чтобы быстрее устранить эти недочеты, следует широко рас
пространять инициативу передовых коллективов лесоводов Рос
сийской Федерации, Псковского леспромхоза,' Малинской бу
мажной фабрики, Великолукской мебельной фабрики, вступив, 
ших в соревнование за достойную встречу 100-летия со дня 
рождения В. И. Ленина, за досрочное выполнение плана 1968 
года и заданий пятилетки.

(Корр. Т А С С ).

К 100-ЛЕТИЮ СО ДНЯ 
РОЖДЕНИЯ А. М. ГОРЬКОГО

^ЛАН-БАТОР. В городах и аймаках Монголии идет подго
товка к 100-летию со дня рождения великого пролетарского пи
сателя А. М. Горького. В школах и учебных заведениях гото
вятся книжные выставки и читательские конференции.' Из печа
ти выходит двухтомник избранных произведений Горького на 
монгольском, языке и большой сборник статей «Горький и мон
гольская литература».

По случаю этого юбилея центральная молодежная газета 
Монголии «Залучудын унэн» распространила среди своих чи
тателей анкеты с вопросами о творчестве великого писателя. 
Ответы читателей будут широко опубликованы.

(ТАСС), :

I С ТА РЫ Й  Ч Е К И С Т - В  С Т Р О Ю
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слова председателя колхоза «Г я -  =  
гант» тов. Лещени: Щ

—  Колхозник сейчас —  хорошо =  
обеспеченный человек. Теперь ему s  
еще больше нужна духовная пища. =

Черты современного городского =  
быта уже начинают появляться в s  
шегарских селах. В прошлом году S  
начато капитальное строительство S  
водопроводных сетей в Еаргале, Ват- s  
кате. Монастырке, райцентре. В де- S  
ревнях появились газовые плиты, S  
Но это —  только первые ласточки, =  
Уровень культуры, бытового обслу- =  
живания в селах района все еще ос- S  
тается низким. Во многих селах нет =  
хороших клубов, а руководители s  
некоторых хозяйств все еще не счи- =  
тают своим долгом строить очаги =  
культуры. Должности заведующих =  
клубами, библиотеками во многих 
поселках занимают неподготовленные 
люди. Они не способны хорошо орга
низовать досуг колхозников. Отдел 
К5льтуры райисполкома мирится с 
тем, что в Еаргале и ряде других 
поселков заведующие клубами пьян
ствуют, подают плохой пример сель
чанам.

В селах .района мало обществен
ных бань, почти нет парикмахер
ских, прачечных. Единственный ста
дион — • в райцентре, в ce,iax нет 
спортивных организаторов.

Деловой, по-настоящему принци
пиальный разговор о долге комму
ниста, его авторитете и ответствен
ности состоялся на конференции. Де
легаты потребовали от райкома пар
тии устранить вскрытые недостат
ки, поднять на уровень сегодняшних 
задач воспитательную и организа
торскую работу в массах.

V
Состоялся организационный пле

нум вновь избранного райкома 
КПСС. Первым секретарем райкома 
избран тов. Бугров Р. М., вторым 
секретарем —  тов. Березин М. Т „ 
секретарем —  тов. Дмитриев В. П.

А. КАРАТАЕВ.
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О чем вспоминает старый ветеран? О друзьях, с которыми 
в далеких двадцатых годах прошел всю Сибирь, громя колча
ковцев, а затем белобандитов? Ш и о. том памятном дне, когда 
в марте 1920 года в Томске ему вручили партийный билет?

Федор Николаевич Шлыков — частый гость школьников 
воино'В Томского гарнизона. Старому чекисту, бьгешему офй- 
церу внутренних и пограничных войск ВЧК— ОЙПУ есть что 
рассказать о своей жизни, о своей службе. Ф. Н. Шлыков счи
тает себя томичом, хотя и не родился в нашем городе. • В 
Томск он прибыл в составе Первого революционного полка 
ВЧК, здесь он стал коммунистом. Потом участвовав в Ликви
дации белогвардейских банд в Сибири, Забайкалье, в , районе 
города Новозыбкова нынешней Брянской области, а дальше 
— годы учебы в Московской высшей пограничной школе, пос
ле окончания которой — служба по охране государственной 
границы, схватки с диверсантами и шпионами, проникавшими в 
нашу страну.

В этом году Федору Николаевичу исполнилось 75 ,тет. Он 
пенсионер, но продолжает трудиться. Ф. Н. Шлыков награжден 
высшей правительственной наградой — орденом Ленина, дву
мя орденами Красного Знамени и тремя медалями.

Недавно члену КПСС с 1920 года Ф. Н. Шлыкову за актив
ное участие в борьбе за' власть Советов в озна.менование 50-ле
тия Великой Октябрьской социалистической революции вручен 
орден Красной Звезды.

И. П О ГУЛЯЕВ.
Н А  СНИМ КЕ: Ф. Н. Шлыков.

Фото А. Сгррйлова.

Обмотчицы завода «Сибэлектромотор» Зинаида Григорьевна Прн- 
ходкина и Надежда Николаевна Чернова славятся не только высо
кой выработкой, но и высоким качеством изделий. Они сдают про
дукцию с первого предъявления.

НА.СНЙМКЕ (слева направо}; 3 , -Ei Приходкина и Н. Н. Чернова, 
it фото Ф . Хитрйневича-

ГИАРОКЛИНЬЯ ЛЕЖАТ НА СКЛАДАХ...
История внедрения гидро

клина на лесных предприятиях 
комбината «Томлес» невольно 
ассоциируется с именами брига
диров лучших комплексных 
бригад Тимирязевского лес
промхоза Сергея Давыдовича 
Драгуна и Лауриха Викторови
ча Кейяанена. В феврале 1966 
года по их примеру все брига
ды предприятия перешли на 
валку леса с по.мощью гидро- 
к’лйна КГМ-1М.

Сейчас на техническом во
оружении лесозаготовителей 

имеются усовершенствованные 
гидравлические клинья КГА1-1А 
грузоподъемностью 5— 6 тысяч 
килограммов.

Малая комплексная бригада, 
работающая без применения 
челночного метода, чаще всего 
состоит из пяти человек. Двое 
из них занимаются главным 
образом валкой леса. На эту 
операцию затрачивается 'около 
40 процентов рабочего времени 
всей бригады.' Хронометраж по
казал, что помощник вальщи
ка, пользующийся вилкой, да
леко не полностью загружен. 
И это, несмотря на то, что он 
прилагает большие физические 
усилия, чтобы свалить дерево, 
зючно на волок.

Применение гидроклиньев по
зволит высвободить в бригадах 
по одному человеку. Если боль
шинство бригад комбината 
«Томлес» перейдет на работу с 
гидроклиньями, производитель
ность труда возрастет на 25— 
30 процентов. В комбинате вы
свободится не менее 300— 350 
человек.

Внедрение гидроклияьев от- 
крывае'г простор применению 
передовой технологии — разра
ботке лесосек челночным ме
тодом.

С. Д. Драгун ездил в 1966 го
ду в Ново-Тегульдетский лес
промхоз поделиться с местны
ми лесозаготовителями опытом 
валки с применением гидро- 
клина. Сейчас там работает 24 
его последователя.

Гидравлический клин КГМ-1А 
проде.мо«сгрировал свое пол
ное превосходство над допотоп
ной валочной вилкой. После 
работы с ним вальщики, как 
правило, не возвращались к ста
рому способу. Сейчас о преи
муществах. надежн'ости, 'эффек
тивности валки леса по-новому 
знает в леспромхозах каждый 
специалист. Однако, как видно, 
знать —  еще

Скоро исполнится два года, 
как в поселках Тимирязевско
го леспромхоза заработали 
эти чудо-рычаги. Но они нашли 
себе ПО.КЛОННИКОВ только в тре
ти бригад комбината. Из 600 
малых комплексных бригад 
гидроклин внедрен в 200. А  
ведь даже достигнутое позво- , 
лило высвободить- 150 рабочих 
и ощутимо увеличить комплекс
ную выработку на одного рабо
чего.

Что же мешает дальнейшему 
распространению этого метода? 
Может, не хватает гидроклинь- 
ез, как заверяли в некоторых 
леспромхозах? По самым по
следним данным, леспромхоза
ми комбината уже получено по
чти 700 гидравлических клинь
ев, а вот используются они ед
ва на 30 процентов. И главная 
причина — в безответственном 
отношении, рутинерстве некото
рых технических руководителей 
леспромхозов.

38 гндрюклшЕьев было полу
чено Орловским леспромхозо.м, 
а не внедрено до сих пор ни од
ного. Что же может ответить 
на это главный инженер лес
промхоза Б. А. Черноталов?

Каргасокский леспромхоз —>

передовое и крупнейшее пред
приятие области. Осенью 1967 
года сюда было завезено 20 
гкдроклиньев.. Всего же в лес
промхозе их 35. А  лес про
должают валить при помощи де- 
Д01ВСК0Й вилки. Гидроклин внед- 

' рея всего' в четырех бригадах. 
Главный инженер леспромхоза 

- В. Б. Андрейчук попытался объ
яснить это нехваткой гидро- 
клиньев. При проверке выясни
лось, что на складе лежат 20 
законсервированных клиньев, 
о наличии которых главный ин
женер... даже не знал.

Очень пло.хо внедряется гяд- 
роклин- в Ингузетском, Аргат- 
Юльс1«>.м и AcifflOBCKO.M лес
промхозах. Из 100 гидроклинь
ев’ здесь используются 14. А  
тт. Бронникова, Еремеева, Иль
ина — главных инженеров на
званных леспромхозов — это, 
видилю,- мало во.таует.

Поучителен опыт Тимирязев
ского, Ново-Тегульдетского и 
Комсомольского леспромхозов. 
Бояее 40 процентов всех бригад 
комбината, освоивших работу 
с применением гидроклина, при
ходится на эти леспромхозы. И 
объясняется это тем, что их ру- 
новодители не просто приняли

к сведению все положительные 
стороны нового метода, но и ак
тивно стремятся к внедрению 
новой техники и . технолопш 
на своих предприятиях. Как 
правило, леспро.мхоз, освоив
ший один из прогрессивных ме
тодов разработки лесосек, охот
но осваивает и второй. В Ново- 
Тегульдетском леспромхозе 
интересно сочетается разра
ботка лесосек челночным мето
дом с применением гидроклина. 
Это позволило .бригадам Верх
него Чулыма добиться невидан
ных здесь рубежей — загото
вить за год по 20 тысяч кубо
метров леса и более. А  бригада 
Николая Демчука, освоив про
грессивные методы, взяла обя
зательство . заготовить в 1968' 
году 25 тысяч кубометров. .

При работе с применением 
гидроклтш повышается пронз- 
зодительность труда, растет 
комплексная выработка, сокра
щается численность рабочих, 
улучшается, качество разработ
ки лесосек, лучше сохраняется 
подрост...

Почезчу же руководители не
которых леспромхозов .до сих 
пор ставят рогатки на пути 
такого нужяого начинания?

В. Ф ЕДОРОВ,

■ * > »• f  \ /•.
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НА ЗЕМЛЕ СИБИРСКО Й...
П ОИ СК П РО Д О Л Ж А Е Т С Я

НОВОСИБИРСК. Самая древняя ка
лийная соль, возраст которой опреде
ляется в полмиллиарда лет, найдена в 
Сибири благодаря точным теоретиче
ским расчетам ученых-геологов. Прав
да, пока еще не открыто промышленных 
месторождений, но экспедиционные ра
боты подтверждают перспективность 
дальнейших поисков в Канско-Тасеев- 
ском районе Красноярского края и 
Илинской впадине Иркутской области.

Эго сообщение было сделано на сове
щании ученых и поисковиков Новоси
бирска, Иркутска, Красноярска и дру
гих городов, которые обсуждали резуль

таты последних разведывательных ра
бот.

Руководитель совещания академик 
А. Л. Яншин в беседе с корреспонден
том ТАСС сказал;

— Сибирь остро нуждается в собствен
ной сырьевой базе для производства ми
неральных удобрений. Однако в рай
онах к востоку от Урала калийных со
лей обнаружить не удавалось. Работы, 
проведенные учеными Института геоло
гии и геофизики Сибирского отделения 
Академии наук СССР, позволили дать 
обоснованные прогнозы и организовать 
направленные поиски.

Специалисты не сомневаются, что в 
Сибири есть крупные калийные место
рождения.

водный Д ВО РЕЦ  Р А С П А Х Н У Л  
ДВЕРИ ...

КЕМЕРОВО. У  спортсменов област
ного центра Кузбасса — радостное со
бытие; распахнул двери большой плава
тельный бассейн из стекла и бетона.

Это настоящий водный дворец, рас
считанный на проведение массовых 
спортивных мероприятий. Бассейн — 
гОтубоководный, пятидесятиметровый. 
Он имеет восемь дорожек и многочис
ленные вышки для прьпунов в воду.

Во дворце прошли первые соревнова
ния по плаванию с участием лучших 
пловцов Новосибирска, Томска и других 
городов Сибири.
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Ф О Т О О Ч Е Р К  Н А Ш Е Г О  

СПЕЦИАЛЬНОГО 
К О Р  Р Е С П О Н Д Е Н Т А

В Ы Ш К О М О Н Т А Ж Н И К И
- - - - Новый, 1968-й  год выш

комонтажники бригады В. Аниси
мова из Александровской экспе
диции встретили «десяткой». 
Когда я впервые услышал о «де
сятке» в экспедиции, то неволь
но заинтересовался и попросил 
объяснить.

—- Десять вышек за прошлый 
год построили. Рекорд по о б ла -г  
сти; ни один вышкомонтажный 
коллектив не строил столько.

Й я решил попасть в бригаду 
Владимира Константиновича 
Анисимова.

...Вертолет приземлился на 
расчищенную площадку, подняв 
снежное облако. Когда оно рас
сеялось, ко мне подошел невысо
кий худощавый парень. Через 
плечо у  него, как патронташ, 
перекинута проволока с деталя
ми. Я еще подумал; не вовремя 
попал— авария, наверное. К сча
стью, ошибся.

'—  Вы к нам надолго прилете
ли? —  спрашивает парень.

—  Это бригада Анисимова?— ■ 
отвечаю .я вопросом на вопрос.—  
Г.де мне увидеть Владимира Кон
стантиновича?

—  Пойдемте в вагончик, по
знакомлю.

Заходим в вагончик.
—  Я  —  Владимир Константи

нович Анисимов, —  неожиданно 
представляется парень.

Признаться, мне пе удалось 
скрыть удивления; уж  больно не 
похож он на того Анисимова, ка
кого я себе представлял. Ни
чем не напоминает i он могучего 
богатыря, мужественного перво
проходца, ведущего поединок с 
Севером. Обычный внешне па
рень. И это еще больше заинтере
совало меня.

После демобилизации (а  слу
жил он на самом востоке, на Ку
рилах) Владимир вернулся в род
ную Парабель. Долго не раздумы
вал, куда идти работать. На Се
вере появились люди новой спе
циальности —  нефтеразведчики. 
Потянуло к ним, устроился ра
бочим в буровую бригаду. По-на
стоящему понял и оценил труд 
разведчиков на Назинской пло
щади. С тех пор прошло десять ■ 
лет. Многое изменилось за 
прошедшие годы; и темпы 
работы не те, и сам Влади
мир из новичка стал опытным К 
вожаком коллектива. Если п е р -’ 
вую буровую они монтирова-; 
ли почти год,„ то теперь на год 
десять вышек приходится. А 
всего за эти годы на счету Вла
димира около 60 смонтированных 
буровых.

Интересное сравнение. В 1966  
году при задании 7 вышек поста- 
ви.да бригада 8. В 1967 году 
п.чан был 9 вышек. Его закончи
ли к 7 ноября. Десятая —  сверх
плановая. Ее, не разбирая, пере
везли за 10 километров. Понадо
билось вышке 8 часов, чтобы 
прошагать эти километры. Еще 
две недели бригада затратиДа на 
монтаж оборудования.

—  За счет чего возросли тем
пы строительства? Что помогает 
бригаде перевыполнять планы?

Владимир задумался над воп
росом.

—  В экспедиции созданы ком
плексные монтажные бригады, 
выделена им техника. Добавьте 
рще энтузиазм и опыт людей. По
знакомьтесь с членами бригады, 
узнаете, что они за люди.

Григорий Борисович Гайфут- 
динов по специальности —  дизе
лист. А работает на монтаже.: 
Считает, что нужнее здесь. Гри
горий Борисович хорошо зна
ет дизели, монтаж, обвязку их. 
Он же в бригаде руководит сва
рочными работами, следит за пе
редвижной электростанцией. И, 
конечно, его рабочий день не 8 
часов.

С 1956 года работает слеса- 
рем-монтажником Григорий Гри

горьевич Липко. Не занимать 
опыта и Анатолию Ефимовичу 
Крачуну. Длинньм бы получил
ся рассказ, если бы я захотел 
сообщить о каждой смонтирован
ной ими буровой. И многие моло
дые в бригаде давно уже пере
стали быть новичками. Правда, 
не всем в коллективе «климат 
по душ е». Сейчас вспоминают, 
как приехал парень и,з Томска: 
хотел на мотоцикл заработать. 
Но вскоре сбежал, забыв о мото
цикле.

—  Он думал, что у  нас на 
кедрах рубли висят, а тут стро
ить, создавать нужно, —  смеют
ся ребята.

Труд нефтеразведчика не из 
легких, й, конечно, нытики и 
рвачи на Севере долго не задер
живаются. Зато сильны.ч есть где 
развернуться. Владимир н -И в ан  
Моисеевы —  братья. Так что 
профессия —  монтажйик —  у 
них становится семейной.

—  Ке боги горшки обжигают, 
—  говорит Владимир, старший 
из Моисеевых. —  Нам всем вме
сте только и под силу Нарым.

Поварихе Ва.дентине ,/Сили
ной обжигать горшки дрихо-, 
дИтся в прямом смысле'слова. От; 
ее труда зависит ' настроение' 
каждого в бригаде. Так что

не скажешь, кто важнее в кол
лективе, от кого больше успех 
зависит; от слесаря, поварихи 
или бульдозериста Васи Алифа
нова. Василий на'-Севере не пер
вый год, хорошо изучил свою 
машину. Его задача— ■ н трассу 
расчистить, и площадку Выров
нять, если надо, и груз доставить. 
Впрочем, много у  него, кАк и у 
каждого в бригаде, обязанностей. 
Все не предусмотришь, что при-' 
ходится делать.

...Лагерь вышкомонтажников 
затихает поздно. Все расходятся 
по уютным, жарко натопленным 
вагончикам. Теперь у  каждого 
свое занятие. У  одних —  книги 
и журналы, у  других —  учебни
ки. За ГО свободных вечеров 

■ многое можно успеть сделать.
■ ВблбдА Анисимов 'заполняет 

какие-то б.чанки, карточки, пов
торяя вслух о взрыхленной взры
вом земле, выкопанном котлова
не, сварочных работах, смонти
рованном оборудовании. Для него 
рабочий день продолжается...

В. НАЗИН.
Александровская экспедиция.

V  ' ■
На снимке вверху —̂ бульдо

зерист Василий Алифанов, От 
начала до конца монтажа его
машина на ходу. ....

Фото автора.

Сварщик А . Е. Крачун, слесарь, моатаяснвк Г. Г. Липко, дизелист а  

г. Б. Гайфутдинов (на снимке — ■ слева направо) считаются в брвпи S  

де универсалами. Север любит умелых. g

"  ‘  . Г  I С

V . A f

Братья Владимир в Иван Моисеевы —  монтажники^ Цро- S  

фессия одна на двоих... S
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СООБЩЕНИЯ
И З -З С 1

УСПЕХИ ЮЖНОВЬЕТНАМСКИХ ПАТРИОТОВ
ХАНОЙ, 22 января. (ТАСС). 

Командование народными воору- 
щенны.ми силами Освобождения 
Южного Вьетнама опубликовало 
сводку боевых действий южно
вьетнамских патриотических сил и 
народа в 1967 году. В сводке,' 
опубликованной агентством Осво
бождение и переданной агентст- 
во.м ВИА. отмечается, что народ
ные вооруженные силы Освобож
дения Южного Вьетнама добились 
новых успехов.

По первоначальным данным, 
без учета данных за декабрь ме
сяц прошлого года, противник по
терял убитыми и ранеными около 
365.000 человек, в том числе бо
лее 170.000 американских солдат 
и солдат войск-сате'ллитов.

Было уничтожено 53 батальона 
противника, из них; 44 пехотных 
батальона,. включая 17 американ
ских, 1 батальон войск сателли
тов и 26 батальонов южновьет
намских марионеточных войск, 
6 артиллерийских батальонов.

3 саперных батальона, 20 броне
танковых подразделений.

Кроме того, указывается в свод
ке, было сбито или уничтожено на 
земле 3.200 самолетов, выведено 
из строя 8.500 военных автома
шин, включая 4-000 бронеавто- 
машин, 730 артиллерийских ору
дий, 200 военных кораблей и сто
рожевых катеров, много топлив
ных и военных складов, захваче
ны десятки тысяч единиц оружия 
и большое количество другого во
енного снаряжения.

В П О Д Д Е Р Ж К У  Н А Р О Д А  ЙЕМ ЕНА!
КАИР. (ТАСС). Национальный 

фронт ' Народной Республики Юж
ного Ие.мена окажет всевозмож
ную материальную и мора.чьную 
поддержку народу Йеменской 
Арабской Республики в его борь
бе с антиреволюционны.ми реакци
онными группами, говорится в

заявлении верховного командова
ния Национального фронта — 
высшего руководящего органа 
НРЮИ. Подчеркивая, что реакци
онные группировки мобилизуют 
свои силы на свержение республи
канского правительства в ИАР,

верховно^ командование Нацио
нального фронта НРЮЙ обра
щается с призывом ко всем рево
люционным арабским странам под- 
дерягать йеменский народ «в  его 
справедливой борьбе против импе
риалистических реакционных груп
пировок».

ПЕРЕШЛИ НА СТОРОНУ ПАТРИОТИЧЕСКИХ СИЛ
х а н о й , 22 января. (ТАСС). 

Патриотически настроенные воен
нослужащие марионеточной ар
мии в укрепленном пункте Фухыу 
провинции Шокчанг восстали 
3 января и перешли на сторону 
народа, передает агентство ВИА, 
ссылаясь- на агентство Освобожде
ние.

Восставшие солдаты убили сво
их командиров, захватшти радио
станцию, совместно с партизанами 
атаковали подразделения -вумиро-

творенпя» и овладели укреплен
ным пунктом южновьетнамских 
марионеток.

В ходе боя восставшие захва
тили стрелковое оружие, 81-мил
лиметровый миномет и много 
другого военного снаряжения и 
боеприпасов.

После успешного боя восстав
шие южновьетнамские военнослу
жащие были тепло приняты пар
тизанами в местном комитете 
НФО.

П О Л О Ж Е Н И Е  В Й Е М Е Н Е
КАИР, 22 января. (ТАСС). В 

ходе проведенной республикан
скими силами новой операции про
тив роя-чистов, ■ заявил премьер- 
министр ИАР Хасан* А.чь-Амри в 
интервью каирской газете «Аль- 
Ахрам», 120 монархистов бьшо 
убито, -45 ранено и 40 захвачено 
в плен. Захвачено также большое 
количество оружия и военного 
снаряжения.

•«Сейчас,' — подчеркнул Хасан 
Аль-А.мри, — положение в Йеме
не намного лучше того, которое 
было несколько недель назад. 
Большинство шейхов племен от
ветили на призыв республиканско
го правительства и прекратили 
оказание помощи монархистам».

Вооруженные силы Йеменской 
Арабской Респуб-чики, продолжал 
Хасан Аль-Амри, полны решимо
сти продолжать борьбу против ро
ялистов и иностранных наемников 
и защитить революционные завое
вания йеменского народа.

Как сообщает агентство МЕН, 
истек 10-дневный срок, в течение 
которого введенные в заблуждение 
роялистами лица должны были 
сложить оружие и прекратить 
сопротивление республиканским 
силам. В связи с этим республи
канским войскам отдан приказ на
чать операции по очистке йемен
ской территории от роялистов и 
иностранных наемников.

Опасная катастрофа
НЬЮ-ЙОРК. (ТАСС). Совер. 

шавший патрульный полет с пол
ным грузом ядерных бомб амери
канский бомбардировщик «В-52» 
разбился на днях при вынужден
ной посадке близ военной базы 
Туле (Гренландия). Один из семи 
членов экипажа погиб, другой 
Пропал без вести.

Пресса высказьшала опасения 
о возможности ядерного взрыва 
на месте катастрофы. Пентагон в 
связи с этим официально заявил, 
что «ядерные устройства не были 
приведенй в боевую готовность и 
угроза взрыва исключается».

Сообщая об этом, американские 
информациЬнные агентства в то 
же время подчеркивают, что 
представители ВВС отказались 
сообщить, были ли уже найдены 
и подобраны эти бомбы и насколь
ко они повреждены во время ка
тастрофы. Агентства напоминают 
также; что это уже не первая ава
рия американских бомбардировщи
ков, имевших на борту ядерное 
оружие.

ОТКРЫТИЕ МЕЖДУНАРОДНОЙ ВЫСТАВКИ В ИНДИИ
ДЕЛИ, 22 января. (ТАСС). Вче

ра в городе Мадрасе . вице-прези
дент Индии В. В. Гири открыл 
международную торговую и про
мышленную выставку. На выстав
ке широко представлены товары 
предприятий министерств цент
рального правительства и штато>в 
Индии, государственных и част
ных индийских фирм. В ней при

нимают также участие государст
венные н частные фирмы около 
20 стран, в том чис'ле Советского 
Союза, Болгарии, Венгрии, ГДР; 
Польши, Румынии, , Югославии, 
САР, ФРГ, Италии,

Павильон С С С Р , —  самый 
большой. Перед его входо.м разве
ваются флаги пятнадцати Совет

ских Социалистических Респуб
лик. Восемнадцать : советских ор
ганизаций, включая «Машиноэк- 
спорт», ‘ «Станкоимпорт», «Трак- 
тороэкспорт» и «Энергомашэк- 
спорт», демонстрируют-свои това- 
рщ — продукцию тяжелого маши
ностроения, станки и буровое обо
рудование. Посетители "могут озна
комиться в павильоне с различ-

ным электрооборудованием, трак
торами, грузовыми автомобилями 
и «БЕЛАС-540», а также с высо
кокачественными фото- и киноап
паратами и другой продукцией со
ветской промышленности. Сенов- 
ное внимание уделено демонст
рации машин, используемых в 
развивающихся странах.

На выставке представ^хена про
дукция экономики социалистиче
ских стран, с которыми Индия 
имеет прочные связи.

ОБЩЕСТВЕННОСТЬ ВЕНЕСУЭЛЫ ПРИВЕТСТВУЕТ 
ВОССТАВ ОВ ЛЕНИВ ОТНОШЕНИЙ 
МЕЖДУ СССР И КОЛУМБИЕЙ
КАРАКАС, 23 января. Коррес

пондент ТАСС Сервандо Гарсиа 
Понсе передает; . ■ ^

Восстановление дипломатиче
ских .отношений между СССР и 
Колу.мбией вызвало здесь огро.м- 
ный интерес. Все газеты пуб.чнку- 
ют сообщение об этом на первых 
полосах. «Насиоиа.чь» отмечает, 
что восстановление этих отноше
ний положительно скажется на 
всей Латинской Америке.

Член Всемирного Совета Мира 
венесуэльский генерал Хосе Ра
фаэль Габальдон заявил коррес
понденту ТАСС, что Венесуэла 
должна последовать примеру Ко
лумбии. Сбщественность нашей 
страны, указал Габальдон, тре
бует установления отношений с 
СССР и другими социалистиче
скими странами, поскольку та
кие отношения способствуют уси
лению нашей борьбы за экономи
ческую независимость и суверени
тет.

По словам декана литературно

го факультета центрального уни
верситета, Венесуэлы профессора 
Педро Бероэса, восстановление 
отношений между Колумбией и 
СССР — это самое важное собы- 
jHe в начале текущего года. Вене
суэла должна предпринять такой 
же шаг, который будет отвечать 
ее нациоиальным 'интереса.м.

Посол Колумбии в Венесуэле 
Арсиньегас заявил па пресс-кон
ференции, что страны. Латинской 
Америки не могут' вести диалог 
только с Соединенными Штатами 
и . Западной Европой.

«Мы, — подчеркнул посол. — 
можем поддерживать отношения с 
СССР в такой же форме, в кото
рой их поддерживают Соединен
ные Штаты». Восстановление от
ношений не только не приведет к 
ущемлению нашей независимости, 
а, наоборот, будет способствовать 
ее укреплению. Колумбийский на
род, подчеркнул Арсиньегас, ре
шительно одобряет восстановле
ние отношений с СССР.

Американцев ждет повышение налогов
ВАШИНВТОН, 23 января.

(ТАСС). Правительство СШ А 
твердо намерено повысить на 10 
процентов подоходные налоги в 
стране. Министр финансов СШ А 
Г. Фаулер, выступавший вчера в 
бюджетной комиссии палаты
представителей, признал, что эта 
мера необходима для выполнения 
обязательств СШ А, связанных с 
войной во Вьетнаме.

Фаулер заявил, что дефицит 
платежного баланса, который до
стигнет в текущем финансовом го
ду 22,8 мил^тиарда долларов, «не
возможно сократить», не повысив 
наТгоги. Он .не отрицал при этом, 
что источником дефицита платеж
ного баланса С Ш А являются все 
увеличивающиеся расходы на 
вьетнамскую войну.

К у-кл укс - клан активизируется
НЬЮ-ЙОРК. 22 января. 

(ТАСС). «Ку-клукс-клан действу
ет, расширяет свою активность, 
его ряды растут», — заявил «им
перский маг» американского ку- 
клукс-клана Роберт Шелтон в ин
тервью корреспондентам. Ше'Лтон 
признал, что сеть организаций 
клана распространяется по всей

стране, в том числе и в северных 
районах СШ А

Заявление Шелтона вновь под
тверждает тот факт, что объявлен
ные правительством СШ А меры 
пресечения преступной расистской 
деятельности ку-клукс-клана оста
ются на бумаге.

ОПРОВЕРЖЕНИЕ ТУРЕЦКОГО МИД
СТАМ БУЛ, 22 января. (ТАСС). 

Сообщения о том, что Турция 
вступает в . новый пакт на Ближ
нем Востоке, «не имеют под собой 
никакой почвы», говорится в опу
бликованном сегодня заявлении 
турецкого министерства иностран
ных дел. Это заявление турецко
го МИД вызвано появившимися в 
последнее время в иностранной 
печати утверждениями, что в свя
зи с предстоящим выводом Ан
глией своих войск из района Ближ
него Востока там сколачивается

новый блок. В числе участников 
этого блока, призванного «запол
нить вакуум», называлась и Тур
ция.

Комментируя задачи планируе
мого блока, турецкая газета «А к 
т а м » пишет, что он должен «обе
спечить дешевую жандармскую 
силу дДя защиты англо-американ
ских интересов в этом районе пе
ред лицом все более крепнущего 
союза арабских стран, ставших, на 
путь социальных преобразова
ний».

Как при нацистской
НЬЮ-ЙОРК, 22 января.

(ТАСС). СШ А поощряют в Гре
ции реакцию, а не демократиче
ское, прогрессивное развитие, за
явил один из лидеров греческой 
партии «Союз центра» Андреас 
Папандреу в телевизионной про
грамме «Лицом к стране» компа
нии «б(и-Би-Эс», отснятой в Пари
же. Папандреу критиковал также 
СШ А за то, что они продолжают 
поставки оружия греческой воен
ной хунте, которое используется

оккупации
для порабощения греческого наро
да, а также за экономическую 
поддержку хунты, выразившуюся 
в решении не распространять на 
Грецию недавние ограничения 
СШ А в отношении американских 
капиталовложений в Западной Ев
ропе.

Папандреу заявил, что в Гре
ции свирепствует полицейский 
террор, который можно сравнить 
только с террором, .существовав
шим при диктатуре Метаксаса в 
во время нацистской оккупации.

Поим а н ы
НЬЮ-ЙОРК, 22 января. 

(ТАСС). Как уже сообщалось, 18 
января американо-южновьетнам
ские В9йска, поддержанные авиа
цией, атаковали камбоджийский 
пограничный пункт Пеам Монтеа 
в провинции Прейвенг. На место 
провокации выехали члены меж
дународной комиссии по наблюде
нию и контролю в Камбодже.

Как заявил членам комиссии 
командующий первого камбод
жийского военного округа, амери
кано-южновьетнамские войска пе
решли границу и открыли огонь 
по камбоджийскому оборонитель
ному посту. Он сказал, что бой, 
длившийся около получаса, пре
кратился после ТОГО; как камбод-

п о л и ч п ы м
жийские войска открыли мино
метный^ огонь и заставили нару
шителей отойти за линию камбод
жийской границы.

По сообщению корреспондента 
агентства ЮПИ из Пномпеня, ко
мандир пограничного патруля пе
редал вчера членам международ
ной комиссии американское сна
ряжение, брошенное вторгшимися 
войсками на камбоджийской тер
ритории. Среди этого снаряжения 
— два радиопередатчика, две вин
товки, а также две каски амери
канской армии, в том числе одна 
офицерская, два пуленепробивае- 
мьк жилета, три гимнастерки цве
та хаки и два красных пояса со 
знаками специальных парашют
ных десантных войск США,

.1 .
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=4 К Р А С Н О Е  З Н А М Я ’
; 24 января 1968 года

Идет второй тур объявленного облсовпрофом, редакцией га
зеты «Красное знамя» и Томским фотоклубом конкурса под де
визом «Томичи— 50-летню Октября». Обкомы профсоюзов под
готовили свои выставки работ победителей первого ̂ этапа это
го захватившего самые широкие слои фотолюбителей состяза
ния. Пришла пора общественных оценок, споров и волнений. 
Наш корреспондент побывал на ряде конкурсных выставок. 
Тема его обзора — художественный портрет.

А  ПОЧЕМУ именно портрет? 
На выставках много интерес

ных работ в жанре пейзажа, 
есть отличные репортажные сним
ки, даже снимки птиц и животных. 
Но мы проводим ограничительную 
черту вокруг портрета, ибо имен
но в этом жанре фотолюбители 
имели возможность наиболее пол
но раскрыть тему, обозначенную в 
девизе конкурса. В этом отноше
нии с портретом может соперни
чать разве что репортажный сни
мок. Но о нем у нас еще будет 
возможность рассказать.

Художественный портрет. Это 
— легко или сложно? Почти 
каждый фотолюбитель пробует 
снять своих близких и знакомых.

автора — об открытии какого че
ловека идет речь.

Удачные портреты представи
ли А. Батурин и Л. Лейкин. Все 
перечисленные выше работы экс
понируются в Доме ученых.

Какими удачами порадовали 
нас портретисты-профессиона
лы? Фотографы комбината быто
вых услуг устроили свою выстав
ку в фотосалоне «Улыбка». Мы 
должны прямо сказать, что, воп-

позиционное равновесие снимка. 
Но это еще не главное. Предстоит 
уловить тот миг, когда лицо 
модели примет характерное для 
нее естественное выражение.

Вот салонные , снимки фотогра
фов «Улыбки» Г. Ткаченко и 
Н. Хатимского (они работают в 
паре). Смотришь на ни.х, и тебя не 
тянет к табличке вопрос: Маша 
это Иванова или Зина Петрова? 
Название приходит само. Правди
во передавая характер конкретного 
человека, фотограф добивается 
типизации характерных для моде
ли признаков.

Интересны снимки Г. Ткаченко 
«Юность», «Рождение песни» 
(ныне покойный композитор То- 
гушаков за рабочим столом), 
«Фотоохотник» (совместно с

■
ч

ПОРТРЕТ

После долгой разлуки
Пассажиры поезда Москва— i тые Михаилом Даниловичем 

Куйбышев стали свидетелями после демобилизации из армии, 
трогательной сцены. В Сызра- 
ни к молодому человеку, вы

НО во многих ли домашних коллек
циях есть хоть один по-настояще
му художественный портрет?

Художественный портрет — об
ласть искусства. А  искусство — 
область мышления образами. Что 
такое художественный образ? Не 
каждый фотограф задает себе та
кой вопрос. И редко уда
ется создать его при помощи фо
тоаппарата.

Зато как приятна удача! Ведь в 
любом конкурсе, а тем более те
матическом, решить чисто худо
жественные задачи — мало. Порт
рет должен нести в себе признаки 
времени, социальной принадлеж
ности, выражать характер той 
группы людей, к которой он отно
сится.

В этом отношении большой 
удачей следует считать снимки 
А. Дорохова «Портрет журнали
ста» и «Открытие человека». В 
первом, помимо 
композиционного 
следует отметить 
редашное душевное 
ловека, ушедшего думами «в се
бя». Небольшой, авторской под
сказки в подписи достаточно для 
того, чтобы мысль зрителя рабо
тала в точном направлении: а что 
это за журналист — серьезен, от
ветствен или бесшабашен, ме.ч- 
коват? О дороховском портрете 
журналиста последние два эпите
та не скажешь.

Второй портрет — детский. Но 
это тоже наш современник, кото
рый в будущем продолжит дело 
своего отца. Эта связь поколений 
рередана своеобразно — через га
зету, которую, очевидно,^ отнял 
малыш у кого-то и, полный энер
гии, успел помять. На газете ви
ден крупный шрифт заголовка, 
который взят автором в название 
снимка. Здесь нет лобового реше
ния. Лишь по выразительному ли
цу малыша можно понять замысел

интересного 
построения, 

удачно пе- 
состояние че-

реки нашим ожиданиям (профес
сионалы все-гаки1), художествен
ных портретов здесь оказалось 
мало. Выставка выплеснула на 
всеобщее обозрение массу очень 
слабых, не вызывающих общест
венного интереса снимков. А  порт
реты? В основном это милые де
вушки — клиентки фотоателье. 
Они сами по себе хороши, но это  ̂
го им мало. Они пытаются краси
во улыбнуться, красиво «поста
вить» глазки, этак эффектно под
нести к губам пальчик. И фото
граф не ждет, когда угомонится 
клиентка, привыкнет к юпитерам, 
выйдет из роли и станет сама со
бою. Он щелкает и получает до
вольно похожую фотокопию внеш
него облика человека. Копию, а 
не художественный портрет.

Сразу оговоримся. Никто не пе
речеркивает законность существо
вания быто'вого снимка, как жан
ра. Он нужен людям для памяти 
о себе и близких. Фотограф-быто
вик может, но не обязан ставить 
перед собою задачу — создавать 
художестшенный образ, искать ти
пические черты у своего заказ
чика, который, кстати, часто сам 
диктует и позу, и мямйку своего 
портрета. Но найти характгшое 
для модели выражение .г^ща фо
тограф, если требовать по боль
шому счету, должен. Полистайте 
современную литературу по фо
тографии — » портретисту-
бытовику тепе мало добиться

А  вот 
объектив 
Ламанова. 
ток дарит 
дившуюся

внешнего сх':-т 
дать нам максп 
деть душевные

Он должен 
,1 похожести, за- 
груны и с их по

мощью превдиво рассказать о че
ловеке. :;оторого фотографирует.

В условиях фотосалона такая 
съемка возможна. Фотографу пред- 
cfovii' пр:1вести в соответствие со 
с!..)нм за.мыслом фотографические 
^Ъ'снкции света, точку съемки, ди
намичность, линейный строй, ком

Н. Хатимским), «Валерина» — 
все они передают характер челове
ка и потому представляют инте
рес.

откровенный взгляд в 
-  «Рыжик» Вадима 
Веснушчатый подрос- 
нам естественную, ро- 

^____^___  независимо * от фото
графа, улыбку. Плоховато удался 
он в световом отношении, не конт
растен, но характер передан пол
но.

Мастерам фотосалонов и фото
ателье полезно побывать на выс
тавках фотографов-любителей г, 
кинотеатре имени М. Горького, в 
Доме ученых, в’ заводских клубах. 
Там они острее почувстнуют, в 
чем проигрывает их выставка. 
Узость тематики, однслтлановость 
композиции в портретах и, глав
ное, отсутствие чувства 'време
ни — вот их беда. Даже лучшие 
работы с выстакпи в фотосалоне 
«Улыбка» и?.!-;п)т ахиллесову пя
ту — O’!.. Ш)чти не имеют призна- 
KoiB вр(‘ »-;Ш1. К какому веку при- 
надлев: ■;: например, технически
отлично выполненная «Бабуся» 
В. Ламанова? Жизнь она прожи
ла Тяжелую — это видно, но и 
только. Добро или зло несла лю
дям эта жизнь — ьшения зрите
лей на этот счет peiJKO противо
положны. В этом отношении 
портреты, выставленные в кино
театре имени М. Горького и в 
Доме угченых, — бесспорны, они 
имеют определенные эмоциональ
ные выражения, точные социаль
ные и временные координаты.

Каждому, кто хочет постичь 
удивительный и прекрасный мир 
— мир художественного, образ
ного видения жизни, я горячо со
ветую посетить выставки второго 
тура конкурса. Это неповторимое 
зрелище, отличная школа фото
искусства. В. МОИСЕЕВ.

шедшему из пятого вагонз, по
дошел пожилой мужчина, вни- 
мательно посмотрел ему в ли
цо, а потом чуть слышно про
изнес: «Эдик, сын!» Объятия, 
слезы радости... Так после чет 
вертьвековой разлуки брига 
электрослесарей 
ГЭС имени Ленина 'и ' Р- 
ДИН Бстрети.т :-П.' - г

...Н.. фро1П лТ| /.аил Данило
вич уше ' •: 1941 году. Из
Д:".;. не.м Востоке у него оста
лась семья — жена и двое де
тей. Куда только не забрасы
вали воина фронтовые дороги, 
но письма, хотя и редко, при
ходили из дома. А в 1943 году 
переписка внезапно прерва
лась.

В тревогах войны след 
семьи затерялся. Не помогли и 
усиленные поиски, предприня-

началось строительство 
электростанция в Куйбышев
ской области, М. Д. Бурдин 
приеха.ч в Жигулевск. И здесь 
поиски продолжались. И вот, 
когда всякие надежды были по
чти утрачены, из милиции при
шло "ч-” .! ение, в котором ^о- 

. . ) - I 1 Ci, ч Эдик живет

1.,, а только Дао.'-
Л01ВИЧ проводи.] Эднка.
пришла новая радость: в(. В..' - 
димирскон области нашелся 
младший сын — Виктор, вос
питывавшийся долгое время, 
как и его брат, в детском доме. 
Он теперь будет жить и рабо
тать вместе с отцом. А этим 
лето.м все Бурдины собирают
ся вместе провести отпуск в 
живописных Жигулях.

А. САШИН, 
корр. ТАСС..

Жигулевск, 22 января.

ш п о ш ш
24 января по Томской обла

сти ожидается небольшая об- 
.чачность, без осадков, ветер 
юго-восточный, 5— 10 метров

в секунду, температура по се
веро-восточным районам
24— 29 градусов, по остальной 
территории — 18— 23 градуса 
.мовоза.

По городу Томску — небо'ль. 
шая облачность, без осадков, 
ветер северо-восточный, 5— 10 
.метров в секунду, температура 
19— 21 градус мороза.А  Дорохов ПОРТРЕТ Ж УРНАЛИСТА. юго-восточный, о— lu метров — — — х— ■
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Фильм «Тишина» вышел на 
экраны несколько лет назад. - В 
свое время, обойдя наши кино
театры, он не остался в числе 
тех картин, которые вспомина
ются часто. А  вот песня «На 
Безымянной высоте», звучав
шая в нем, осталась. И не 
только благодаря хорошей му
зыке и словам, но и исполне
нию — сдержанному, мужест
венно-проникновенному. Ее пел 
в фильме Лев Барашков 
тогда артист Московского теат
ра имени Пушкина.

Не думаю, что переход на 
эстраду обусловлен у Льва Ба- 

- рашкова исключительно успе
хом этой песни. Просто артист 
понял, что то.чько песне он мо
жет отдать себя целиком.

.................................................... . ......

и  сейчас, на концертах, 
убеждаешься в том, что артист 
сделал правильный выбор.

Пока еще трудно говорить 
о каком-то его своем .дице 
на эстраде. Все еще только 
начинается. Но то, что у Льва 
Барашкова серьезное отношение 
к своему делу,— это уже мно
го. Не случайно же артист, как 
бы между прочим, в ответ на 
записку, сказал: «Мне хочется, 
чтобы, выходя из зала, зрите
ли не отбивали ритмы, а немно
го задумались».

Барашков поет песни, в ко
торых есть большие мысли и 
чувства, такие, как «Мой друг 
Серега Саншт» Ю. Визбора. 
«Пропавший без вести» Б. По- 
лоскина. Он поет их серьезно, 
размышляя, вдумываясь.

На концерте Барашкова чув
ствуешь себя непринужденно. 
В этом тоже заслуга артиста. 
Часто ловишь себя на том, что 
вторишь знакомой песне в.месте 
с исполнителем. Потому что он 
поет песни наших отцов и пес
ни нашей юности. А  и те, и 
друпие близки нам. Ему дороги 
произведения В. Мокроусова, 
А. Пахмутовой, Д. Покрасса и 
М. Блантера. Поет oih их про
сто, задушевно, сдержанно. Не 
случайно очень Трудно выде
лить те, которые исполнялись 
лучше иЛи хуже.

Может быть, с точки зрения 
музыковедов, его концерт и 
вызвал бы какие-нибудь споры; 
дескать, голос не очень боль
шой и поет в общем-то одно
образно. Но и эти доводы МОЖ

НО оспорить, прослушав, допу
стим, новую песню Колкера 
«.Зависть» или «Мон сосед» 
Потемкина. «Клен ты мрй 
опавший» после Г., Велика- 
Н01В0Й; кажется, трудно испол
нить лучше. А  Барашков поет 
так, что не хочется сравнивать.

Несколько лет назад поэт 
К. Ваншенкин писал о Марке 
Бернесе; «Да, слышал певцов я 
немало. У них голоса хороши, 
но им иногда не хватало вот 
этой самой... души». Эти строч
ки уместно вспомнить, слушая 
Льва Барашкова.

Душой концерта была песня. 
Любовь к ней принесли с собой 
и участники' квартета под ру
ководством Елены Савори. Это 
— способный творческий кол
лектив.

Участники концерта приехали 
в Томск с группой радиостан
ции «Юность». Их приезд в • 
наш город явился приятньпи 
сюрпризом нынешней концерт
ной зимы.

Ю. РЫКУН.

тi n i n r a
«Спартак»— в полуфинале

С ПЕРВЫЙ РАЗ НА

П Ь Е Д Е С Т А Л Е

В минувшее воскресенье на 
стадионе «Спартак» состоялась 
встреча по хоккею с мячом на 
кубок профсоюзов зоны • Сиби
ри. Томская команда «Спар
так» принимала хоккеистов об
щества «Труд» из Кемерова. В 
играх на кубок участвуют во
семь команд; Алтайского и 
Красноярского краев. Иркут
ской, Томской. Кемеровской, 
Новосибирской, Омской и Тю
менской областей.

Матч начался атаками томи
чей, которые и открыли счет 
после удара А. Голика. До кон
ца первой половины игры коман
ды обменялись голами. __ Во 
втором тайме успех томичей за
крепил А. Кривов. Гости суме
ли ответить только одним го
лом. «Спартак» победил со 
счетом 3;1 и получил пршво 
участвовать в полуфинальном 
матче с победителем встречи 
Красноярский край —т Иркут
ская область.

В ПОПЕЛЬ.

В К Л А С С Е с< Ь  »

Сообщаем результаты мат
чей чемпионата страны по хок
кею в четвертой зоне класса 
«Б » , состоявшихся 18— 19 ян
варя:

«Гидростроитель» (Дивно- 
горск) — «Торпедо» (Руб
цовск) — 3:2, 7:4; «Политех

ник» (Красноярск) — «Строи
тель» (Кемерово) — 3:5, 6:3: 
СК «Молодость» (Новоси
бирск) — «Водник» (Тюмень) 
— 1:4, 2:4; «Темп» (Юрга) — 
«Локомотив» (Омск) — 0:3,
4:7.

(ТАСС).

ИНСБРУК, 22 января. 
(Спец. корр. ТАСС А. Ерма
ков). Владимир Куренбин — 
студент из Ленинграда — ста'л 
чемпионом универсиады по 
фигурному катанию, опередив 
таких известных спортсменов, 
как Мариан Фнлц (Чехосло
вакия) и Гюнтер АндерЛ (Ав
стрия). Добрый старт наших 
спортсменов на всемирных сту
денческих играх! Пока это са
мое крупное достижение на
ших фигуристов в одиночном 
катании.

В воскресенье, когда олим
пийский ледяной стадион запол
нили, многочисленные зрители, 
выступление рыжеволосого, 
небольшого роста паренька не 
оставило никого равнодушным: 
он темпераментно исполнил 
оригтшальную произвольную 
композицию, насыщенную кас
кадом сложны.х прыжков, в 
том числе тройных.

Из остальных советских 
спортсменов седьмое место в 
одиночно.м катании занял, ле
нинградец Юрий Овчинников, 
восьмое — горьковчанин Вла
димир Серебровский.

Наши пары москвичи — Та
тьяна Шаранова и Анатолий 
Евдокимов были вторыми, а 
Люд.мила Суслина и Александр 
Тихомиров — третьими.

М ного лет сущ ествует пр и  Т о и - 
сиом Доме уч е н ы х  д етская балет
ная студия. М ногие том ич и , давно  
уж е  ставш ие взрослы м и, с благо
дарностью  вспо м ин аю т получен
ны е  там первы е у р о ки  пл а сти ки  
и гр а ц и и . С тудийцы  часто  даю т  
ко н ц е р ты  в д е тски х  учр е ж д е н и я х  
города. Т олько  в январе они  вы 
ступал и  на д вух  ел ка х , а  т а к ж е  
дали ко н ц е р ты  в д е тски х  дом ах  
№ 5 и № 9. А  недавно вместе с  
уча щ им и ся  ф о р те п ьян н ы х  клас
сов они  успе ш н о  вы ступи л и  в 
кинотеатре  «Пионер».

НА СН И М КЕ: студ и й цы  вы сту 
па ю т в кин о теа тр е  «П ионер»—тан 
ц у ю т  лю бим ы е герои д е тски х  
кн и ж е н .

Фото в. Ефименко.

Зам. редактора 
И. А. МИЗГИРЕВ.

СО С П О Р Т И В Н О Й  Л Е Н Т Ы ТАСС
БЕВЕРВЕИК. В главно.м 

турнире проходящего здесь 
Международного шахматного 
фестиваля лидирует по-прежне
му ленинградский гроссмей
стер Корчной — 9,5 очка. В 
десятом туре он одержал побе
ду над югославским гроссмей
стером Чиричем. Таль выиграл 
у Россолимо (СШ А) и вместе 
с венгром Портишем, румыном 
Георгиу и чехословацким гросс
мейстером Тортом делит 2— 5-е 
места, имея 6 очков.

В женском турнире после 
шести туррв впереди наша

Козловская и голландка Вре- 
кш, имеющие по 4,5 очка.

ПРАГА. Чехословацкий
спортсмен И ржи Рашка стал 
победителем традиционных 
международных соревнований 
по прыжкам с трамплина на 
«кубок дружбы», проходивших 
в Высоких” Татрах. Только ле
нинградцу В'лади.чиру Бело
усову удалось преодо.четь сто
метровый рубеж и завоевать 
первое место на третьем, за
ключительном этапе — 233,5 
очка (99,5 и 101 м).

В командном зачете первое

место заняли наши «летаю
щие» лыжники.

БУХАРЕСТ. Хоккеисты ле
нинградского СКА завоевали 
кубок столицы Румынии. В за
ключительном матче Между
народного турнира они победи
ли первую сборную Бухареста 
—  12 : 1 .

БЕЙРУТ, Со счетом 3:0 фут
болисты ереванского «Арара
та» выиграли здесь у сборной 
команды армянских клубов. 
Голы забили Коваленко, Мел- 
кумов и Казарян.

(ТАСС).

И Т О Г И  НЕ  Б Л Е Щ У Т
20 - и 21 января на стадионе 

«Труд» проводились соревнова
ния по конькобежному спорту 
на первенство Томской обла
сти. Соревнования проходили 
в очень тяжелых условиях: 
сильный мороз и жестокий ве
тер значительно снизили ре
зультаты конькобежцев.

Соревнования открыли де
вушки на дистанцию 500 мет
ров. На этой дистанции уверен
но одержала победу томская 
школьница Вера Товчиха. >) 
женщин дистанцию быстрее 
всех прошла Нина Колеснико
ва, также представительница 
общества «Труд». Обе они пер» 
венствовал1И и на второй дис» 
танцки — в 1.500 метров. В

итоге ледового многоборья 
В, Товчиха и Н. Колесникова 
стали чемпионками области. Об
ладателями эвапи.ч чемпионов 
стали также; у юношей — Ни
колай Хабас («Труд»), а у 
мужчин — хорошо подготов
ленный Владимир Бузов, пред
ставитель спортклуба «Ян
тарь», показавший результат 
выше первого разряда.

Командные места среди спор
тивных обществ распределились 
следующим образом: первое
место заняли конькобежцы 
спортивного общества «Буре
вестник», на втором — спорт
смены «Труда», на третьем — 
скороходы спортивного клуба 
«Янтарь».

Можно было бы на этом по
ставить точку. Но необходимо 
упомянуть, что в этих массо
вых соревнованиях приняли 
участие всего 73 спортсмена. 
Полные колкнщы выставили 
только два общества — «Бу
ревестник» и «Труд».

Соревнования показали, что 
у нас очень тревожное положе
ние с молодыми конькобежца
ми. Их очень немного^ и боль
шинство — с низкой под
готовкой. Это не случайно. 
С . детскими группами конько
бежцев занимаются только в 
«Труде» ' и спортклубе «Ян
тарь». Кое-что делает в этом 
отношении «Спартак». Осталь
ные спортивные общества не 
развивают конькобежный спорт.

В. М АРХАЛЬЧУК,
главный судья соревновашй.

т о м с к и й  ОБЛАСТНОЙ 
Д Р А М А Т И Ч ЕС К ИИ ТЕАТР

24 января — «Василий Т е рки н» .
25 января — «С транная м иссис Сэ- 

видж ».
Начало спектаклей — в 19 час. 30 

мин.
СЕГОДНЯ В К И Н О Т ЕА Т РАХ ; 

вмени М . ГО РЬК О ГО
Больш ой зал — цветной таджик
ский фильм « Н уж н ы й  человек». 
Киножурнал «Н. В. П одгорны й в 
А ф ганистане» — 9-10. Широко- 
•экранный цветной филь.м ‘ "Ра- 
раон» (две с^и н ) — 11,
17-30, 20-45. Филь.м Д.1я взрос
лых. ^
М алый зал широкоэкранный
цветной фильм «Ф араон» се-
"  и) _  1, 12-15, 15-30, 18-45_.
Фильм для взрослых. «Н уж н ы й  
человек» — 22 .
Зал к и н о х р о н и ки  — 
д инастии  Р ом ановы х» — 8-3J, 
11-40. 13-50, 16, 18-10, 20-20. «Во 
главе государства» , «П уть  о к 
тября» . «Под знаменем О ктября»  
— 10-40. 12-50, 15. 17-10. 19-20,
21-30. Кинолекторий «Спорт». Те
ма; « К о н ько б е ж н ы й  сп о рт» .Б есе - 
ду проводит тренер ДСШ Колес
ников П. А. Фильм: «Н овички  и
мастера». «Тронхеим -Гетеборг». 
«На льду Давоса» — 18-10.

«О К Т Я Б Р Ь »
Голубой зал — широкоэкранный
цветной фильм
серии) — 10т50, 14-05,
20- 35. Фильм для взрослых, дая
детей — «П робуждение» ^  9-30. 
Зелены й зал — широкоэкранный 
цветной фильм «Ф араон» (две 
серии) — 11-20, 14-35. 17-50,
21- 05. Фильм д.ля взрослых.
Для детей — с б о р н и к  м ул ьти 
п л и ка ц и о н н ы х  ф ильмов — 9-20, 
10-20.

имени И. ЧЕРНЫХ
Больш ой зал — «Убийца с того  
света» — 9-20. 11-15, 13-10, 15-05, 
17, 18-55, 20-50. 22-35.
М алый зал — «Три ж и зн и »  — 
-9 -20 . 11, 12-40, 14-20, 16, 17-40, 
19-20, 21, 22-35.

«ПИОНЕР»
«Н еуловимы е м стители»
10-55. 12-30, 14-05, 15-40,
«Тысяча окон»  — 18-50,
22-  10.

«С И Б И Р Я К »
«Ц ы ган» — 9-30, 11-15. 13, 14-45, 
16-30. 18-15. 20, 21-45. Н а уд ли 
н ен но м  сеансе в 21-35 д е м о н е ^  
ри р уе тся  ф ильм  «А рена Ю жной  
А м е р и ки » , «На ту р и с тс ко м  поез-

9-20.
17-15.
20-30,

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
СРЕДА, 24 ЯНВАРЯ

19.00. Межимпериалистические про
тиворечия па современном этапе». 
19.20. Очерк «Я... и все остальные».
19.30. Молодежная программа «Ф а
кел». «На студенческом меридиане».
20.30. Новости. 20.50. Очерк «Память 
веков». 21.00. Спектакль Новосибир
ского государственного академиче
ского театра оперы и балета «Де
мон».

Томскому областному управле -̂ 
нию госинспекции по качеству 
сельхозпродуктов требуются на 
постоянную работу зоотехники 
(ветврачи) на должность госинс- 
пекторов;

Обращаться: г. Томск-1, про
спект имени Ленина, 204.

томский ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ 
им. С. М. Кирова

объявляет, что в среду, 7 февраля 1968 г., в 15 час. 30 мин., 
в актовом зале института, на заседании межвузовского совета 
по присуждению 5̂ ченых степеней по машиностроению при 
Томском политехническом институте состоится

ЗАЩ И ТА ДИССЕРТАЦИИ, ^
представленных на соискание ученой степени кандидата тех

нических наук, Семеновым Ю. С. на тему; «Исследование изно
са зубчатых колес редукторов горных электросверл» и 
вым В. М. на тему: «Исследование процесса резания пласт
масс».

С диссертациями можно ознакомиться в читальном зале ин
ститута.

Мелькомбинату срочно 
ТРЕБУЮТСЯ;

разнорабочие в цехи, слесарь- 
ремонтник, Токарь, молотобоец, 
грузчики (Мужчины и женщины), 
плотники, столяры, машинистка, 
лифтеры, уборщицы, приемщики 
зерна, разнорабочие на строитель
ство.

Одиноким предоставляется бла
гоустроенное общежитие.

Обращаться; г. Томск-9, улица, 
Мельничная, 40, отдел кадров, или 
проспект имени Ленина, 151.

3— 2

Городской отдел по трудоуст
ройству и информации населения

ПРИГЛАШ АЕТ:

Объединенный совет по присуждению ученых степеней по 
химическим наукам и технологии при Томско.м госуниверситете 
иМ В. В. Куйбьппева объявляет, что в пятницу, 9 февраля, в 
13 час., в 234-й аудитории главного корпуса университета со
стоится

ЗАЩ И ТА ДИССЕРТАЦИИ
на соискание ученой степени кандидата технических наук 

Фроловым А . Е. на тему: «Исследование некоторых свойств по
лиэфирно-эпоксидных смол и возможность их, при.менения в 
производстве электроизоляциош1Ых трубок».

С диссертацией можно ознакомиться в научной 
ТГУ.

библиотеке

Городской пункт по трудоуст
ройству и информации населения

ПРИГЛАШ АЕТ

де».

на работу для мясокомбината: 
инженера по научной организации 
труда, техника-технолога на дол
жность мастера убойного цеха, 
учеников бойцов и обвальщиков 
мяса, грузчиков в хозяйственную 
часть, а также рабочих в цехи.

Обращаться: г. Томск-1, прос
пект имени Ленина, 151, или ули
ца Нижне-Лзл-овая, 4.

В аппарат управления комму
нального хозяйства требуются: 
инженер по охране труда и техни
ке безопасности, начальник план1> 
во-экономнческого отдела, инже
нер по труду и заработной плате, 
главный бухгалтер, бухгалтер-ре
визор, инженеры по техническому 
надзору за строительством и в 
производственно-тезеничеокий от
дел.

Обращаться: г. Томск-50, пере
улок Батенькова, 3, комната 
№  122, телефон Хз 2-42-62.

для гормолзавода; начальника, 
ремонтно.механического цеха, » 
ннженера-теплотехннка, jja6o4HX 
в цехи (женщин), слесарей в ме
ханический цех, грузчиков на 
склад готовой продукции, груз
чиков в хозяйственную часть, шо- 
фера-тракториста, дворника.

Обращаться; г. Томск-1, про
спект имени Ленина, 151. или 
улица Колхозная, 36.' 3— 2

Наш а д р е с  
и телефоны

Адрес реданции; пр о сп е кт  
Л енина, 66.

Телефоны* ответ, с е ч р е т ^ я  
2-31-19, секре та ри ата  — 2-42-40; 
отделов; п а ртий н ой  ж и зн и  ^  
2-52-23; пр опаганды  — 2-47-45,
пр ом ы ш ле нно сти , неф тегеопогим  
и тран спо рта  — 2-37-75, строи - 
тельства и леса —•  2-37-75, сель
ско хо зяй стве н н о го  — 2-37-39, н а у 
к и  и ш кол  — 2-42-46. сове тско го  
строительс-»“ва и бы та — 2-37-77, 
пиге>и и рабсел ькоровской  сети —  
2-37-38 й 2'31 47. инф орм ации —  
2-51-61 б ухга лте ри и  и отдела объ
явлений — 2-37-36, стенограф ист
к и  — 2-5202.

Г. То м ск, ти п ограф и я  Мг 2 «Красное  
знам я».
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